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Федеральные новости 

— Глава государства подписал закон о продлении сроков приватизации до 1 марта 2015 года 

— Президент России предложил многодетным семьям объединиться в ЖСК 

— Депутаты Государственной Думы просят снизить коммунальные платежи для граждан 

— Министерство регионального развития РФ проведет в 2013 году VI Конкурс муниципальных 

образований 

— Начала работу межведомственная рабочая группа по выработке предложений и принятию 

мер по недопущению роста платы граждан за коммунальные услуги 

— Минрегионразвития РФ предложило освободить граждан от установки счетчиков 

— Общественная палата РФ: законопроект о «прописке» предлагают переписать 

Муниципальное законодательство 

— Муниципальные образования Приморья продолжают разрабатывать и утверждать докумен-

ты территориального планирования и градостроительного зонирования 

— Депутаты Приморского края отменили барьер в 50% для выборов мэров 

— Воронежская область: муниципальных служащих хотят приравнять к госслужащим 

— Томские муниципалитеты просят единые регламенты по переданным им госполномочиям 

— Еврейская АО: районной власти нужно вернуть полномочия в сферах ЖКХ и культуры 

— Новосибирск: новые правила содержания территории города обсудили с экспертами и обще-

ственностью 

— Изменения в структуре администрации Петропавловска-Камчатского 

— Пермь: каждому митингующему выделили два квадратных метра 
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Ф Е Д Е Р А Л Ь Н Ы Е  Н О В О С Т И  

ПРЕЗИДЕНТ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ 

— Подписан закон о продлении сроков приватизации до 1 

марта 2015 года 

Владимир Путин подписал Федеральный закон «О внесе-

нии изменения в статью 2 Федерального закона «О введе-

нии в действие Жилищного кодекса Российской Федера-

ции». Федеральный закон принят Государственной Думой 

19 февраля 2013 года и одобрен Советом Федерации 20 

февраля 2013 года. Федеральным законом предусматри-

вается продление до 2015 года срока бесплатной привати-

зации жилых помещений государственного и муници-

пального жилищного фонда, занимаемых гражданами на 

условиях социального найма. 

— Многодетным семьям предложили объединиться в 

ЖСК 

Выступая на заседании Совета по реализации нацпроек-

тов, Владимир Путин посоветовал многодетным семьям, 

получившим бесплатно землю, объединиться в жилищно-

строительные кооперативы. «Нужно не просто раздавать 

землю, а, как вариант, консолидировать земельные, 

строительные ресурсы, инфраструктуру, работать в рам-

ках комплексных жилищных проектов. Например, семьи, 

которым бесплатно переданы земельные участки, могли 

бы объединиться в жилищно-строительные кооперативы. 

Регионы в этом случае должны помочь с инженерной ин-

фраструктурой, она будет дешевле, если речь пойдѐт не 

об одном отдельно стоящем строении, а о целой группе 

домов», – отметил он. Кроме этого президент добавил, 

что в свою очередь Фонд РЖС мог бы бесплатно переда-

вать всю нужную проектную документацию. В своем вы-

ступлении В.Путин обратился к Фонду РЖС с предложе-

нием — разработать совместно с регионами комплекс 

мер, которые позволили бы снизить стоимость жилья для 

многодетных семей. «Фонд РЖС для застройки участков 

для данных категорий граждан может отбирать компании, 

которые готовы строить качественное жильѐ по мини-

мальной фиксированной цене. Имея в виду масштаб – это 

наверняка будет интересно для компаний с экономиче-

ской точки зрения. В комплексе такие меры позволят су-

щественно снизить цену жилья», – добавил В.Путин. 

ГОСУДАРСТВЕННАЯ ДУМА ФЕДЕРАЛЬНОГО 

СОБРАНИЯ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ 

— В парламенте советуют мэрам, допустившим межна-

циональный конфликт, уйти в отставку 

В Государственной думе РФ советуют главам муници-

пальных образований, допустившим конфликт на нацио-

нальной почве, не ждать, пока их отправят в отставку, а 

уйти самостоятельно. Комментируя внесение законопро-

екта, позволяющего увольнять мэров за межнациональ-

ные конфликты на территории муниципального образова-

ния, депутат Госдумы Михаил Старшинов отметил, что 

решение проблем, находящихся в ведении местного само-

управления, лежит не только в юридической плоскости, а 

также зависит от реакции конкретного руководителя на 

происходящие события. «Вспомните, какая ситуация воз-

никла в Ростовской области, Кировской области, Ставро-

полье. Сейчас только ленивый не говорит о просчетах 

местных властей, оказавшихся неспособными предотвра-

тить подобные конфликты», – сказал депутат. Именно 

поэтому вводится на законодательном уровне новое осно-

вание для увольнения, уточнил он. «Однако в ряде случа-

ев главам муниципальных образований, допустившим 

конфликт на национальной почве, не следует ждать, пока 

их отправят в отставку, а уйти самостоятельно. Если не 

справляетесь, дайте место людям, которые могут и хотят 

работать», – заявил М.Старшинов. Ранее законопроект, 

позволяющий увольнять мэров за межнациональные кон-

фликты на территории муниципального образования, вне-

сла в Госдуму группа депутатов и сенаторов, в том числе 

первый вице-спикер палаты Иван Мельников, первый 

зампредседателя Совфеда Александр Торшин и председа-

тель комитета Госдумы по делам национальностей Гад-

жимет Сафаралиев. 

— Кадастровая стоимость: предложено упростить 

корректировку 

В марте 2013 года депутаты Госдумы РФ в первом чтении 

должны рассмотреть законопроект, связанный с налогом 

на недвижимость. Речь идет о принятии упрощенного 

порядка корректировки кадастровой стоимости. Предла-

гается предусмотреть досудебную возможность для про-

ведения корректировки кадастровой стоимости. Стоит 

отметить, что именно исходя из данного показателя и бу-

дет начисляться налог на недвижимость, поэтому откор-

ректировать данные важно своевременно, чтобы собст-

венникам не пришлось значительно переплачивать. Оспо-

рить результат оценки могут, как органы власти, так и сам 

собственник. Это предложено реализовать в том числе и 

за счет публикации сведений на 20 дней для того, чтобы 

все заинтересованные лица могли внести свои замечания. 

После этого оценщик должен будет учесть их или же 

обосновать свой отказ. Кроме того планируется предоста-

вить возможность оспорить результаты оценки кадастро-

вой стоимости в любой момент, а не только спустя 6 ме-

сяцев после внесения сведений в реестр. 

— Депутаты просят снизить коммунальные платежи 

для граждан 

Депутаты Госдумы РФ выступили с инициативой о кор-

ректировке нормативов потребления коммунальных ус-

луг. Законодатели предложили Правительству страны 

устранить неправомерные поборы с добросовестных соб-

ственников и пользователей помещений при оплате пла-

тежей на общедомовые нужды, которые после вступления 

новых правил возросли вдвое. Текст постановления был 

подписан 433 депутатами. «После принятия постановле-

ния Правительства о предоставлении коммунальных ус-

луг в многоквартирных домах и изменения в 2012 году 

правил определения нормативов потребления в платеж-

ный документ стала включаться плата за потребление 

коммунальных услуг на общедомовые нужды. В резуль-

тате плата за коммунальные услуги резко увеличилась, а 

общедомовые нужды в расчете на одного человека пре-

взошли установленные нормативы потребления на обще-

домовые нужды в домах, не оборудованных приборами 

учета», – отметила заместитель председателя профильно-

го комитета Елена Николаева. Дело в том, что на сегодня 

норматив потребления услуг ЖКХ на общедомовые нуж-

ды рассчитывается, исходя из данных ресурсоснабжаю-

щих организаций. А они, по словам депутата, не учиты-

вают фактического потребления в домах. Тем самым доб-

росовестный потребитель вынужден оплачивать различ-

ного рода «потери». Депутаты предложили провести кор-

ректировку правил. 
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МИНИСТЕРСТВО РЕГИОНАЛЬНОГО РАЗВИТИЯ 

РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ 

— Министерство проведет в 2013 году VI Конкурс муни-

ципальных образований 

В целях развития местного самоуправления в Российской 

Федерации, выявления положительного опыта, накоплен-

ного в сфере муниципального управления, а также для 

стимулирования деловой активности муниципальных 

служащих и органов местного самоуправления Минре-

гионом России организуется проведение VI ежегодного 

Конкурса муниципальных образований (Приказ Минре-

гиона России № 56 от 20.02.2013). В 2013 году Конкурс 

будет проводиться при поддержке Союза российских го-

родов. В нем смогут принять участие муниципальные 

образования всех типов. Участие в Конкурсе является 

бесплатным. Муниципальные образования – участники 

Конкурса могут подать заявки по следующим номинаци-

ям: «Лучшее муниципальное образование»; «Лучший гла-

ва муниципального образования»; «Лучший муниципаль-

ный служащий»; «Лучший муниципальный проект». В 

рамках Конкурса для городских округов – закрытых ад-

министративно-территориальных образований установле-

на специальная номинация «Лучшее ЗАТО». Закрытые 

административно-территориальные образования могут 

подать заявку только по данной номинации. В состав Ор-

ганизационного комитета Конкурса в 2013 году вошли 

представители профильных комитетов Совета Федерации 

и Государственной Думы Федерального Собрания Рос-

сийской Федерации, Общероссийского Конгресса муни-

ципальных образований, ЦИК Всероссийского Совета 

местного самоуправления, Союза российских городов. 21 

февраля 2013 года под председательством заместителя 

Министра регионального развития Российской Федерации 

Светланы Ивановой было проведено первое заседание 

Организационного комитета Конкурса, на котором ут-

верждены образцы необходимых при подаче заявки доку-

ментов для конкурсантов, обсуждены вопросы организа-

ции информационного сопровождения проведения Кон-

курса, а также определена дата проведения Торжествен-

ной церемонии подведения итогов и награждения победи-

телей Конкурса – 19 апреля 2013 года. Заявки для участия 

в конкурсе принимаются до 1 апреля 2013 года. 

— Игорь Слюняев провел совещание с регионами по во-

просам стабилизации ситуации в монопрофильных муни-

ципальных образованиях и реализации комплекса мер по 

диверсификации монопрофильной экономики 

Министр регионального развития Российской Федерации 

И.Слюняев провел совещание с регионами по вопросам 

стабилизации ситуации в монопрофильных муниципаль-

ных образованиях и реализации комплекса мер по дивер-

сификации монопрофильной экономики таких населен-

ных пунктов. В режиме видеоконференцсвязи в совеща-

нии приняли участие представители органов исполни-

тельной власти 56 субъектов Российской Федерации. 

И.Слюняев отметил, что по поручению Президента Рос-

сийской Федерации В.Путина и с учетом утвержденных 

Основных направлений деятельности Правительства РФ 

до 2018 года Минрегионом России разработан перечень 

мер, направленных на обеспечение стабильного развития 

монопрофильных населенных пунктов (моногородов), на 

2013-2018 годы. Проект документа был размещен на сай-

те Минрегиона, и в настоящее время министерство обоб-

щает предложения, поступившие от субъектов Россий-

ской Федерации и администраций моногородов. В соот-

ветствии с утвержденными Минрегионом России крите-

риями в общий перечень моногородов включены 333 на-

селенных пункта, расположенных в 56 субъектах Россий-

ской Федерации. В них проживает 15,7 млн человек, т.е. 

около 20% городского населения России. При этом, как 

прозвучало на совещании, в более 60 монопрофильных 

муниципальных образованиях особо высокие риски не-

благоприятного развития социально-экономической си-

туации и негативные прогнозы по высвобождению работ-

ников с градообразующих предприятий. На совещании по 

каналам обратной связи прозвучали доклады о ситуации в 

монопрофильных населенных пунктах 15-ти регионов: 

Ленинградской, Кемеровской, Свердловской, Владимир-

ской, Брянской, Тверской, Иркутской, Кировской, Челя-

бинской, Ивановской, Самарской, Липецкой областей, 

республик Татарстан, Хакасия и Чувашской республики. 

Регионы внесли ряд предложений в подготовленный 

Минрегионом перечень мер, направленных на обеспече-

ние стабильного развития монопрофильных населенных 

пунктов (моногородов), на 2013-2018 годы. В частности, 

предложено снизить минимальную стоимость проектов 

которые могут быть поддержаны за счет средств «Внеш-

экономбанка» с 1 млрд руб. до 100-500 млн руб., что рас-

ширило бы возможности поддержки малых населенных 

пунктов с монопрофильной экономикой. Предложено 

также тиражировать положительный опыт республики 

Татарстан, где с помощью Газпромбанка удалось выстро-

ить инфраструктуру для развития малого бизнеса, которая 

передается предпринимателям на арендной основе. Инст-

румент участия кредитных организаций – институтов раз-

вития в уставном капитале новообразуемых предприятий 

может облегчить стартовые задачи развития бизнеса в 

монопрофильных городах и поселках. В новом перечне 

мер поддержки моногородов также значительная роль 

отводится реализации программ Фонда ЖКХ по пересе-

лению граждан из аварийного жилья. При этом речь идет 

о смене места жительства не столько в пределах одного 

населенного пункта, сколько о переселении людей из не-

перспективных мест жительства, с угасающей экономи-

кой, в соседние города и населенные пункты, испыты-

вающие потребность в рабочих руках. Так, например, уже 

прорабатывается переселение жителей г.Ревда Мурман-

ской области в соседний г.Мончегорск. Министр регио-

нального развития И.Слюняев обратил внимание участ-

ников совещания, что вносимый в Правительство новый 

перечень мер поддержки моногородов будет являться од-

новременно инструментом мониторинга ситуации в мо-

нопрофильных муниципальных образованиях. «Главы 

субъектов совместно с главами моногородов должны по 

каждому монопрофильному образованию иметь четкую 

программу действий на 3-5 лет вперед, ежегодно актуали-

зировать комплексные инвестиционные планы развития, 

добиваться их исполнения, в том числе через федераль-

ные программы развития отраслей и доступные механиз-

мы поддержки бизнеса. Всѐ это надо делать непосредст-

венно на местах, а не просто ждать федеральной помо-

щи», – ориентировал регионы И.Слюняев. Доработанный 

с учетом мнения субъектов Российской Федерации Пере-

чень мер, направленных на обеспечение стабильного раз-

вития монопрофильных населенных пунктов (моногоро-

дов), на 2013-2018 годы, будет на текущей неделе внесен 

Минрегионом России в Правительство Российской Феде-

рации. 
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— Начала работу межведомственная рабочая группа по 

выработке предложений и принятию мер по недопуще-

нию роста платы граждан за коммунальные услуги 

Приказом Министра регионального развития Игоря Слю-

няева на базе Минрегиона России образована межведом-

ственная рабочая группа по выработке предложений и 

принятию мер по недопущению роста платы граждан за 

коммунальные услуги (Приказ №67 от 26 февраля 2013 

года). В ее состав помимо сотрудников Минрегиона Рос-

сии и Госстроя вошли депутат Государственной Думы ФС 

РФ Елена Николаева, заместитель председателя правле-

ния Некоммерческого партнерства гарантирующих по-

ставщиков и энергосбытовых компаний Наталья Невмер-

жицкая, представители ФСТ России, Минтруда России, 

Минэнерго России, Фонда содействия реформированию 

ЖКХ, независимые эксперты. Этим же Приказом Ми-

нистр регионального развития поручил рабочей группе в 

срок до 4 марта т.г. разработать проекты нормативных 

правовых актов по внесению изменений в законодатель-

ство Российской Федерации в части введения ограниче-

ния роста платы граждан за коммунальные услуги. Пору-

чено также в срок до 1 марта т.г. подготовить рекоменда-

ции для высших должностных лиц субъектов Российской 

Федерации, предусматривающие порядок действий по 

применению законодательства в сфере жилищно-

коммунального хозяйства и недопущению роста платы 

граждан за коммунальные услуги выше 6% (с учетом ус-

тановленного предельного уровня тарифов, нормативов и 

компенсаций). Кроме того, семь заместителей Министра 

регионального развития и заместитель руководителя Гос-

строя Василий Копылов выедут в федеральные округа для 

решения непосредственно на местах задачи нормализации 

ситуации в сфере ЖКХ и контроля за соблюдением «по-

роговых значений» в росте платежей граждан за комму-

нальные услуги. На состоявшемся во вторник первом за-

седании рабочей группы подготовлены рекомендации 

регионам по выравниванию ситуации и анализу практики 

применения новых правил оказания коммунальных услуг 

гражданам, утвержденных Постановлением Правительст-

ва РФ №354. В частности, в каждом муниципальном об-

разовании предстоит: оценить соответствие объемов по-

требления коммунальных ресурсов, принятых при уста-

новлении тарифов для ресурсоснабжающих организаций, 

объемам потребления в соответствии с установленными 

нормативами; проанализировать нормативы потребления 

ресурсов для жилых помещений и для помещений общего 

пользования (общедомовые нужды) и сопоставить их ве-

личины при расчетном методе для домов без приборов 

учета и при наличии приборов учета. Подготовлены так-

же другие рекомендации. По линии Минтруда России 

будут проанализированы меры социальной поддержки и 

объемы компенсационных выплат различным категориям 

граждан. – Совокупный платеж гражданина за комму-

нальные услуги зависит от двух факторов: величины та-

рифа и объема потребленного ресурса, который считается 

либо по показаниям прибора учета, либо по нормативу, 

когда приборов нет. В отдельных муниципальных образо-

ваниях произошедший с 1 сентября рост тарифов на ком-

мунальные ресурсы превысил пороговые значения и это 

соответственно отразилось на платеже. Но в большинстве 

случаев, платежи выросли из-за некорректного утвержде-

ния нормативов потребления коммунальных услуг на 

уровне субъектов Федерации. Именно анализу и пере-

смотру региональных нормативно-правовых актов соз-

данный на базе Минрегиона штаб уделит первостепенное 

внимание, – прокомментировала заместитель руководите-

ля Госстроя Людмила Соловьева. 

— Подготовлен проект постановления Правительства 

РФ об изменениях в некоторые правовые акты по вопро-

сам предоставления коммунальных услуг 

Во исполнение поручений Президента Российской Феде-

рации и Правительства РФ Министерство регионального 

развития совместно с рабочей группой по развитию ЖКХ 

Экспертного совета при Правительстве РФ разработало и 

внесло в Правительство проект постановления, затраги-

вающего вопросы предоставления коммунальных услуг. В 

частности, подготовлены изменения в Правила предос-

тавления коммунальных услуг собственникам и пользова-

телям помещений в многоквартирных домах и жилых 

домов, утвержденные постановлением Правительства 

Российской Федерации от 6 мая 2011 г. №354, и Правила 

установления и определения нормативов потребления 

коммунальных услуг, утвержденные постановлением 

Правительства Российской Федерации от 23 мая 2006 г. 

№ 306. Проект постановления предусматривает: взимание 

платы за потребление коммунальных услуг на общедомо-

вые нужды в размере, не превышающем установленный 

норматив потребления на общедомовые нужды, с вклю-

чением по решению общего собрания собственников по-

мещений в многоквартирных домах возникающей разни-

цы (при ее наличии) в состав платы за содержание и ре-

монт многоквартирного дома, размер которой определя-

ется собственниками в порядке, установленном законода-

тельством Российской Федерации; положения, направ-

ленные на создание условий, стимулирующих потребите-

лей и исполнителей коммунальных услуг к установке 

приборов учета потребления коммунальных услуг, пре-

доставленных соответственно в жилые или в нежилые 

помещения и на общедомовые нужды, введение поэтапно 

повышаемых коэффициентов, увеличивающих нормативы 

потребления коммунальных услуг по горячему, холодно-

му водоснабжению и электроснабжению, а также норма-

тивов потребления коммунальной услуги по отоплению 

на общедомовые нужды; исключение обязанности потре-

бителей ежемесячно предоставлять исполнителю комму-

нальных услуг информацию о показаниях индивидуаль-

ных приборов учета потребления коммунальных услуг и 

возможность перерасчета (корректировки) платежа за 

коммунальные услуги по итогам проверки (сверки) пока-

заний индивидуальных приборов учета, осуществляемой 

раз в 6-12 месяцев исполнителем коммунальных услуг 

(уполномоченным им лицом); введение процедуры и 

юридических последствий фиксации исполнителем ком-

мунальных услуг количества фактически проживающих в 

жилом помещении потребителей в случае, если количест-

во проживающих используется при расчете размера пла-

тежа. 

— За год расселят более 1 млн квадратных метров 

Почти 34 млрд руб. в форме субсидий будет выделено 

регионам в текущем году для расселения аварийного 

фонда. Эти средства помогут расселить 1,16 млн кв. м 

аварийного жилья и предоставить жилье в новостройках 

77,6 тыс. человек. Между тем, в 2014 году на эти цели 

планируется выделить из средств Фонда содействия ре-

формирования ЖКХ 54 млрд 269 млн 768 тыс. руб., что 

позволит сократить аварийный фонд на 3,52 млн кв. м, 

расселив в новое жилье 235,2 тыс. человек. И, наконец, в 

2015 году размер федеральной субсидии в регионы соста-

вит 19 млрд 448 млн 559 тыс. руб., которые помогут рас-
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селить 401,1 тыс. человек, проживающих на 5,99 млн кв. 

м аварийного жилья. 

— Министерство предложило освободить граждан от 

установки счетчиков 

Минрегион РФ предлагает снять с граждан обязательства 

по установке индивидуальных приборов учета. Глава ве-

домства Игорь Слюняев считает возможным включить 

это в инвестпрограммы соответствующих энерго- и водо-

снабжающих организаций. «Наверное, имеет смысл воз-

лагать не на граждан обязательства по установке таких 

индивидуальных приборов учета, а включить в состав 

инвестиционных программ электро-, тепло-, водоснаб-

жающих организаций», – сказал министр на совещании у 

президента по вопросам ЖКХ. По его мнению, это было 

бы разумно. 

ОБЩЕСТВЕННАЯ ПАЛАТА РОССИЙСКОЙ 

ФЕДЕРАЦИИ 

— Новые правила «прописки»: законопроект предлагают 

переписать 

Общественная палата РФ предложила переписать законо-

проект, вносящий изменения в правила регистрации по 

месту пребывания и проживания. При этом предлагается 

документ существенно переработать, и не принимать его 

в первоначальном виде. Члены Общественной палаты, в 

частности, раскритиковали введение уголовной ответст-

венности за фиктивную регистрацию, отметив, что это 

противоречит курсу на гуманизацию Уголовного кодекса. 

Госдума РФ в первом чтении приняла законопроект, ко-

торый вводит уголовную ответственность за фиктивную 

регистрацию по месту пребывания и проживания, а также 

за фиктивную постановку на миграционный учет. Кроме 

этого будут увеличены штрафы за нарушение правил ре-

гистрации граждан России по месту пребывания или по 

месту жительства и за их проживание в жилых помеще-

ниях без регистрации. Так, статью 5 закона «О праве гра-

ждан на свободу передвижения, выбор места пребывания 

и места жительства в пределах РФ» решено дополнить 4 

частью следующего содержания: «в случае выявления 

факта фиктивной регистрации гражданина РФ по месту 

пребывания в жилом помещении производится снятие 

этого гражданина с регистрационного учета на основании 

решения органа регистрационного учета». Кроме этого 

Уголовный кодекс РФ будет дополнен статьей 322 литера 

2, которая предусматривает ответственность за фиктив-

ную регистрацию по месту пребывания или месту жи-

тельства, а также фиктивную регистрацию иностранного 

гражданина или лица без гражданства. По данной статье 

предусмотрены санкции: штраф от 100 до 500 тыс. руб. 

или в размере заработной платы осужденного за период 

до 3 лет, принудительные работы до 3 лет, либо лишение 

свободы на срок до 3 лет. При этом под фиктивной реги-

страцией в свете данной статьи имеется ввиду регистра-

ция на основании заведомо недостоверных или ложных 

сведений, или документов. Стоит отметить, что поправки 

будут внесены и в Кодекс об административных правона-

рушениях. Так решено дополнить кодекс статьей 19.15 

литера 1, по которой за проживание без регистрации пре-

дусмотрен штраф на гражданина от 2 до 3 тыс. руб., на 

собственника за допущение подобного от 2 до 5 тыс. руб. 

В тоже время юридические лица по данной статье будут 

платить штраф от 250 до 750 тыс. руб. 

М Е Ж М У Н И Ц И П А Л Ь Н О Е  

С О Т Р У Д Н И Ч Е С Т В О  

ОБЩЕРОССИЙСКИЙ КОНГРЕСС 

МУНИЦИПАЛЬНЫХ ОБРАЗОВАНИЙ 

— Правовая служба ОКМО: итоги работы с 25 февраля 

по 01 марта 

Подготовлено заключение на инициативу СМО Респуб-

лики Марий Эл по установлению административной от-

ветственности за распитие алкогольной продукции. Под-

ведены итоги голосования членов Президиума по реко-

мендациям СМО Оренбургской области «О практике ре-

шения ОМСУ вопросов местного значения в свете по-

следних изменений ФЗ». Началось рассмотрение право-

творческих инициатив СМО Ленинградской области в 

сфере ЖКХ. Направлены запросы в профильный Комитет 

ГД и Минрегион о проведении мероприятий по уборке 

бытовых отходов и мусора, незаконно размещенных в 

лесах. 

— Обзор ОКМО: текущая правовая информация муници-

пального значения за период с 7 по 20 февраля 

ОКМО выпустил очередной обзор изменений законода-

тельства за период с 07 по 20 февраля. Основные темы 

выпуска: местные администрации исключены из объектов 

с обязательной госохраной; ОМСУ уполномочены участ-

вовать в создании системы вызова экстренных служб 

«112»; новые коды бюджетной классификации Минфина. 

АССОЦИАЦИЯ СИБИРСКИХ И 

ДАЛЬНЕВОСТОЧНЫХ ГОРОДОВ 

— 11-12 апреля 2013 года в Томске состоится традици-

онная ежегодная конференция АСДГ «Опыт работы эко-

номических и финансовых служб муниципальных образо-

ваний Сибири и Дальнего Востока» 

Конференция проводится Ассоциацией сибирских и даль-

невосточных городов совместно с администрацией города 

Томска. К участию в работе конференции приглашены 

руководители экономических и финансовых служб адми-

нистраций муниципальных образований Сибири и Даль-

него Востока. В мероприятии также предполагается уча-

стие представителей федеральных органов власти, про-

фильных комитетов Государственной Думы, членов Со-

вета Федерации Федерального Собрания Российской Фе-

дерации. В рамках конференции планируется обсудить 

вопросы: увеличение доходной части бюджетов, в том 

числе, с учетом последних решений, принятых на госу-

дарственном уровне; увеличение доходов от использова-

ния муниципального имущества и муниципальной земли; 

оптимизация расходов в муниципальном образовании; 

обеспечение сбалансированности бюджетов в сложив-

шихся экономических условиях; взаимоотношение орга-

нов местного самоуправления с хозяйствующими субъек-

тами; роль контрольных органов в решении финансовых 

проблем. Также на конференции планируется затронуть и 

другие актуальные вопросы экономической и финансовой 

деятельности муниципалитетов Сибири и Дальнего Вос-

тока. 

— 16-17 апреля 2013 г. в Новосибирске в рамках выставки 

«Некрополь – Сибирь 2013» состоится конференция 

АСДГ «Перспективы развития похоронной отрасли. Раз-

витие и защита конкуренции на локальных рынках риту-

альных услуг» 

В конференции запланировано участие руководителей 

структурных подразделений, занимающихся вопросами 

похоронного дела администраций муниципальных обра-
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зований Сибири и Дальнего Востока, а также руководите-

лей бизнес-структур данной отрасли. Конференция про-

водится Ассоциацией сибирских и дальневосточных го-

родов, Союзом похоронных организаций и крематориев и 

ООО «Некрополь» при поддержке Администрации Ново-

сибирской области и мэрии города Новосибирска. На 

конференции планируется обсудить следующие блоки 

вопросов: организация похоронного дела в муниципаль-

ном образовании: функции, структура, ответственность; 

взаимодействие муниципалитетов с бизнес-структурами в 

похоронной сфере; правовые и финансово-экономические 

основы организации похоронного дела. 

— 25-26 апреля 2013 г. в Хабаровске состоится конфе-

ренция АСДГ «Задачи представительных органов мест-

ного самоуправления Сибири и Дальнего Востока на со-

временном этапе» 

В конференции предполагается участие руководителей и 

депутатов представительных органов муниципальных 

образований Сибири и Дальнего Востока; государствен-

ных и муниципальных служащих, руководителей испол-

нительных органов власти, осуществляющих взаимодей-

ствие с представительными органами местного само-

управления; ученых, экспертов и представителей общест-

венных объединений. Конференция проводится Ассоциа-

цией сибирских и дальневосточных городов совмест-

но c Думой города Хабаровска. На конференции планиру-

ется обсудить следующие актуальные вопросы, связанные 

с работой представительных органов местного само-

управления: проблемы организации межбюджетных от-

ношений; задачи представительных органов местного 

самоуправления, связанные с изменениями федерального 

законодательства и инициативами федеральных органов 

государственной власти; совершенствование норматив-

ной базы муниципальных образований; совершенствова-

ние взаимодействия между представительными и испол-

нительными органами местного самоуправления; задачи 

депутатов органов местного самоуправления в сфере 

ЖКХ; роль представительных органов местного само-

управления в привлечении граждан к участию в местном 

самоуправлении. А также вопросы, связанные с работой 

секции АСДГ по местному самоуправлению. 

— Новости информационной сети АСДГ (ИС АСДГ) 

ИС АСДГ подготовлены очередной Анонс № 07/13 нор-

мативно-правовых и распорядительных актов органов 

местного самоуправления РФ поступивших в ИС АСДГ, а 

также Перечень № 764 нормативно-правовых и распоря-

дительных актов органов местного самоуправления РФ 

поступивших и включенных в информационно-

компьютерный банк АСДГ «Материалы местного само-

управления Российской Федерации» от 26.02.13. 

Н О В О С Т И  Р Е Г И О Н О В  

Республика Бурятия 

— Районы республики станут более привлекательными 

для туристов 

В Бурятии ведется строительство первоочередных объек-

тов инженерной инфраструктуры туристско-

рекреационного кластера «Подлеморье» и автотуристских 

кластеров «Тункинская долина», «Байкальский», «Кяхта», 

включенных в Федеральную целевую программу «Разви-

тие внутреннего и въездного туризма в Российской Феде-

рации». Так, в 2012 году началось строительство объектов 

водоснабжения в Иволгинском районе, автодороги в Тун-

кинском районе, линии электропередач. На эти цели из 

федерального бюджета были выделены 325 млн руб., из 

республиканского - 76,7 млн. В кластере Кяхтинского 

района планируют строить котельную и тепловые сети, 

стоимость работ составит 68,3 млн руб. Согласно феде-

ральной целевой программы общий объем финансирова-

ния проектов исчисляется суммой в 10,8 млрд руб., из них 

2,9 млрд выделяет федеральный бюджет, 795 млн – рес-

публиканский, 7,1 млрд составят внебюджетные средства. 

За счет бюджетных источников финансирования решают-

ся вопросы обеспечения кластеров инженерной инфра-

структурой. Создание самих туристских комплексов – 

строительство и обустройство средств размещения, а так-

же сопутствующей инфраструктуры (предприятий пита-

ния, индустрии развлечений, объектов туристского пока-

за) предусмотрено за счет средств инвесторов. На терри-

тории кластеров планируют развивать наиболее популяр-

ные виды туризма – пляжный, культурно-

познавательный, оздоровительный, автомобильный, кру-

изный, горнолыжный. 

Республика Хакасия 

Совет муниципальных образований 

— Как размещать муниципальный заказ в 2013 году 

100 специалистов, ответственных за проведение закупок в 

муниципальных образованиях, приняли участие в семи-

наре, организованном советом, по практике размещения 

госзаказа с учетом последних изменений федерального 

законодательства. С информацией о работе отдела госза-

купок УФАС за 2011–2012 годы выступила Ксения Лебе-

дева, руководитель регионального управления Федераль-

ной антимонопольной службы. Она рассказала об аук-

ционах, проводимых в электронной форме в порядке гла-

вы 3.1. №94-ФЗ, порядке осуществления документообо-

рота в электронной форме, рекомендациях по выбору 

электронной площадки, порядке регистрации заказчика на 

электронной площадке и порядке аккредитации участни-

ков. Отдельно она остановилась на оформлении заявки на 

участие в открытом аукционе в электронной форме на 

товары и работы, услуги. Начальник отдела контроля 

размещения государственного заказа и антимонопольного 

контроля органов власти Марина Кирьян сделала обзор 

последних изменений законодательства. Отдельной темой 

доклада стала информация об административной ответст-

венности за нарушения законодательства, допущенные 

заказчиками и поставщиками при проведении размеще-

ний заказов. О практике прокурорского надзора за испол-

нением Федерального закона «О размещении заказов на 

поставки товаров, выполнение работ, оказание услуг для 

государственных и муниципальных нужд» и бюджетного 

законодательства при размещении государственных и 

муниципальных заказов рассказала участникам семинара 

Галина Асочакова, прокурор отдела по надзору за соблю-

дением федерального законодательства прокуратуры Рес-

публики Хакасия. 

Абакан 

— Начинающие предприниматели получат субсидии от 

администрации 

2 млн 380 тыс. руб. из средств городского бюджета будет 

направлено на финансовую поддержку инвестиционных 

проектов абаканских предпринимателей. Глава Абакана 

Николай Булакин провел первое в 2013 году заседание 

Инвестиционного совета по субсидированию инвестици-

онных проектов субъектов малого и среднего предприни-

мательства. Из одиннадцати представленных проектов 

http://asdg.ru/anounce/68/87346
http://asdg.ru/protokoll/88/87102
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финансовую поддержку получили десять. Рассмотрение 

одиннадцатого проекта перенесено на следующее заседа-

ние в связи с решением вопросов технического характера. 

Грантовая поддержка на создание и развитие собственно-

го бизнеса начинающим предпринимателям будет пре-

доставлена по шести из 10 рассмотренных инвестицион-

ных проектов. Общая сумма единовременных выплат со-

ставит около 1,8 млн руб. Начинающие предприниматели 

получили безвозмездную финансовую поддержку на ор-

ганизацию рекламной деятельности, производство меха-

низированных штукатурных работ, на организацию гру-

зоперевозок, на производство хлебобулочных и мучных 

кондитерских изделий, на изготовление детской трико-

тажной одежды. Один из проектов получил согласие Ин-

вестиционного совета на предоставление субсидии для 

возмещения части затрат по договору лизинга. Субсидии 

на возмещение части процентной ставки по кредитным 

договорам будут предоставлены еще по трем инвестици-

онным проектам. 

Чувашская Республика 

Чебоксары 

— В городе продолжается установка евроконтейнеров 

для сбора ТБО 

В целях обеспечения благоприятной среды обитания го-

рожан продолжается планомерная замена существующего 

контейнерного парка (металлических контейнеров для 

сбора ТБО) на современные пластиковые евроконтейне-

ры. В соответствии с требованиями санитарного законо-

дательства пластиковые евроконтейнеры для сбора ТБО 

имеют крышки, которые ограничивают доступ безнадзор-

ных птиц и животных, отличаются высокой прочностью, 

лѐгкостью, удобством в обслуживании и транспортиров-

ки. Малый вес облегчает их эксплуатацию. Они легко 

очищаются, долго сохраняют хороший внешний вид и 

функциональные качества. По сообщению генерального 

директора ОАО «Спецавтохозяйство», в настоящее время 

на предприятие прибыло четыре автопоезда с новыми 

контейнерами. Обновление парка контейнеров ТБО в го-

роде – это большой подарок для горожан. Чебоксарцам 

необходимо проявить ответственное отношение и не до-

пускать случаев бесхозяйственного отношения к имуще-

ству города, не создавать помехи для работы спецтехники 

у площадок по сбору ТБО личным автотранспортом. По 

данным Управления ЖКХ, энергетики, транспорта и свя-

зи администрации города Чебоксары, в столице Респуб-

лики установлено более 4510 контейнеров для сбора ТБО 

на 1612 контейнерных площадках. В прошлом году в го-

роде было установлено 350 евроконтейнеров (в муници-

пальных учреждениях и жилом секторе). Всего замене 

подлежит более 4 тыс. устаревших контейнеров. 

Забайкальский край 

Чита 

— Мэр отчитался о работе за год 

Мэр Читы Анатолий Михалѐв отчитался перед депутата-

ми городской Думы о своей деятельности и работе адми-

нистрации за прошедший год. Он отметил, что главной 

целью деятельности является повышение качества жизни 

населения нашего города. — Мною перед администраци-

ей были поставлены задачи, направленные на создание 

комфортной среды проживания и предоставление муни-

ципальных услуг максимально высокого качества, — от-

метил А.Михалѐв. Глава города охарактеризовал основ-

ные сферы жизнедеятельности Читы, отметив проблемы и 

пути их решения. В экономике администрация города 

делает ставку на развитие малых и средних предприятий. 

В прошедшем же году финансовая поддержка реализуе-

мых ими проектов на конкурсной основе из городского 

бюджета составила 1 млн 66 тыс. руб. В этом году плани-

руется предоставлять субсидии бизнесменам, оказываю-

щим услуги по уходу и присмотру за детьми дошкольного 

возраста. Это позволит создать дополнительные места для 

детей, не посещающих дошкольные учреждения. Привле-

чение инвестиций остается важнейшим условием успеш-

ного развития каждого муниципального образования. По 

итогам года объем инвестиций составил более 13 млрд 

руб. Около 50% всех инвестиций направляется в актив-

ную часть основных средств – что свидетельствует о мо-

дернизации производства, при этом возрастает доля инве-

стиций за счет прибыли организаций. В целях снижения 

рыночных цен на продукты питания до 15%, а также для 

поддержки местных товаропроизводителей в городе на 

протяжении 5-ти лет проводятся традиционные ярмарки 

выходного дня. За минувший год проведено 74 ярмарки. 

На них реализовано около 600 тонн продукции на сумму 

96,0 млн руб. Особенностью ярмарок является значитель-

ное увеличение количества участников по реализации 

мясной продукции. Неплохих показателей достигла 

строительная отрасль города. Было введено 213,7 тыс. 

кв.м. жилья с приростом к уровню предыдущего года на 

35%. Осуществлялась реализация 11 муниципальных це-

левых программ, Адресной инвестиционной программы. 

Объем финансирования всех программных мероприятий 

составил 3 млрд 600 млн руб. Основной проблемой 

транспортного комплекса остается наличие на дорогах 

города большого количества автобусов малой вместимо-

сти. В 2012 году администрацией городского округа раз-

работаны и решением Думы утверждены нормативные 

документы, которые направлены на увеличение заинтере-

сованности перевозчиков в приобретении автобусов 

большей вместимости и поэтапной замене имеющегося 

подвижного состава. Уже предпринимателями приобре-

тено по договору лизинга 35 новых автобусов средней 

вместимости. После этого корректируется реестр город-

ских автобусных маршрутов. Утверждена муниципальная 

целевая программа «Обновление пассажирского транс-

порта общего пользования городского округа «Город Чи-

та» на 2013-2015 годы», которая предусматривает приоб-

ретение автобусов и троллейбусов с привлечением 

средств из краевого бюджета и внебюджетных источни-

ков. В 2012 году на дорожную деятельность, благоуст-

ройство и охрану окружающей среды города направлено 

427,5 млн руб. Запланировано сделать новые линии улич-

ного освещения на 13 улицах. Дальнейшее развитие по-

лучила социальная сфера. Немалые средства направляют-

ся на модернизацию системы образования. В рамках го-

родского календарного плана физкультурных и спортив-

ных мероприятий в отчетном году было проведено 238 

соревнований по 32 видам спорта с массовым участием 

горожан. Продолжается реконструкция стадионов 4 об-

щеобразовательных школ. Ведѐтся строительство новых 

объектов. На поддержку физкультуры и спорта было на-

правлено около 7 млн руб. По – прежнему, одним из важ-

ных направлений деятельности районных администраций 

является организация работы по предупреждению бес-

призорности, безнадзорности и правонарушений среди 

несовершеннолетних. В отчетном году проведено117 за-

седаний комиссии по делам несовершеннолетних, на ко-

торых рассмотрено 1847 дел, привлечено к администра-
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тивной ответственности 1009 родителей, не исполняющих 

обязанности по воспитанию детей. 

— Успешный экзамен мэра 

Единственный вопрос депутата Анатолия Чумилина, точ-

нее, высказанная озабоченность по поводу того, что, по-

мимо дефицита мест в детских садах может сложиться и 

нехватка мест в школах, и поэтому необходимо их строи-

тельство , – вот и все, что касалось критичных замечаний 

по поводу ежегодного традиционного отчета мэра Читы 

об итогах своей деятельности в качестве главы муници-

пального образования и администрации Читы в 2012 году 

на думском заседании. Отчет А.Чумилина у депутатов, 

действительно не вызвал особых нареканий. Почему – об 

этом Александр Зенков, председатель Думы городского 

округа «Город Чита». – Многие ключевые вопросы жиз-

недеятельности города, о которых рассказал Анатолий 

Дмитриевич, обсуждались и на заседаниях постоянных 

комиссий, Думы городского округа. Поддерживаем, в 

частности, мэра в том, что, помимо традиционного пути 

строительства детских садов, надо развивать их альтерна-

тивные формы , создавать условия дл частной и граждан-

ской инициатив по развитию семейных групп и других 

альтернативных форм дошкольного воспитания. Демо-

графические показатели – точный индикатор уровня раз-

вития экономики и благополучия населения, он носит 

комплексный характер. Уже в течение нескольких лет в 

Чите уровень рождаемости превышает уровень смертно-

сти, и эти показатели выше, чем во многих других горо-

дах, 249 горожан достигли возраста 95 лет! Вызывают 

положительные эмоции и темпы строительства жилья: на 

35% они выше , чем в 2011 году. В абсолютном виде это 

217, 2 тыс. квадратных метров – значительно больше при-

ходится на одного человека, чем, скажем, в Иркутске, 

Хабаровске. Если раньше об инвестициях приходилось 

говорить как об одной из трудно решаемых задач, то по 

итогам 2012 года их объем составил более 13 млрд руб., и 

есть все основания полагать, что показатель этот будет 

расти. Одно из них – четкое следование программно –

целевому методу: основано это не на призрачных надеж-

дах, а на многих факторах, в частности, программно –

целевом методе, на которой опирается администрация 

Читы. В частности, мэр подчеркнул, что продолжают дей-

ствовать адресные программы, на реализацию инвестици-

онных программ предприятий Читы направлено около 2,5 

млрд руб. Очень важно, что производство встает с колен, 

и уже многое, например, сделано, для того, чтобы строи-

тельство Кадалинского промышленного узла от проекти-

ровочных раскладов переходил к практике, добрые лова 

были сказаны и в адрес малого и среднего бизнеса, разви-

тее которого активно поддерживает администрация Читы. 

Горожане, наверняка, согласятся с тем, что нынешний 

отопительный сезон проходим почти без эксцессов. Уро-

вень безработицы несколько ниже, чем в прошлые годы. 

Жизнь города во многом зависит от количества средств, 

на которые он живет, от собираемости налогов. Понятно, 

что денег много никогда не бывает, а те, что есть, необхо-

димо правильно распределить. Благодаря совместной ра-

боте муниципальной власти и налоговых органов в бюд-

жет привлечено дополнительно более 23,7 млн руб., отре-

гулировано и зачислено невыясненных поступлений на 

сумму 41,7 млн руб. Примечательно, что значительная 

часть доклада посвящена образования, на его развитие и 

модернизацию направляются основные средства бюджета 

в социальной сфере. Важная часть доклада – укрепление 

военно–патриотического воспитания. Как не испытывать , 

в частности, гордость за подразделения почетного караула 

поста №1, которые действуют на базе каждой школы, о 

наших ребятах знают уже не только в России, но и за ру-

бежом. Власть сама по себе, в одиночку, достигнет не-

многого без опоры на общественность, на тех, для кого 

она работает. Понимая это, органы местного самоуправ-

ления придерживаются политики совместной работы с 

властью, скажем так, народной. Так, в отчетном году 

свою деятельность осуществляли 29 ТОСов, 220 домовых 

, 9 квартальных, 8 дворовых комитетов, 18 советов муни-

ципальных общежитий, 94 инициативные группы, соз-

данные на территориях административных районов. В 

многоквартирных домах были избраны 825 советов до-

мов, и эта работа будет продолжаться. Рад, что депутат-

ский корпус работает в тесном взаимодействии и взаимо-

понимании с администрацией города, это только на поль-

зу, надеюсь, нашим горожанам. 

Камчатский край 

Петропавловск-Камчатский 

— Изменения в структуре администрации 

С 1 марта 2013 года вступило в силу решение Городской 

Думы о внесении изменений в структуру администрации 

Петропавловск-Камчатского городского округа. В соот-

ветствии с данным решением, с 1 марта начинают свою 

работу два новых органа администрации. Теперь зани-

маться подготовкой и проведением общегородских 

праздников, организацией мероприятий по работе с деть-

ми и молодежью, спортивных праздников будет Управле-

ние культуры, спорта и молодежной политики админист-

рации Петропавловск-Камчатского городского округа. 

Вопросы, связанные с жилищным фондом Петропавлов-

ска, работой с управляющими компаниями, теперь будут 

в ведении Департамента управления жилищным фондом 

администрации Петропавловск-Камчатского городского 

округа. Также назначен и новый председатель Комитета 

городского хозяйства. По решению Главы администрации 

Алексея Алексеева теперь возглавлять наиболее важные 

органы администрации будут его заместители. За все 

принимаемые решения они будут нести персональную 

ответственность. Таким образом, на сегодня пять замес-

тителей Главы администрации параллельно возглавляют 

основные структурные органы администрации. 

Красноярский край 

— Канск стал лидером рейтинга муниципальных образо-

ваний края по внеурочной деятельности в 2011-2012 

учебном году 

Краевой Центр оценки качества образования по поруче-

нию министерства образования и науки Красноярского 

края сформировал рейтинги муниципальных образований 

края по итогам 2011-2012 учебного года. Рейтинговые 

таблицы опубликованы на сайте министерства. В сводном 

рейтинге по внеурочным достижениям учащихся в 2012 

году лидирующую позицию среди 61 территории Красно-

ярского края занимает Канск. «Интеллектуальное направ-

ление» возглавил Красноярск, «спортивное направление» 

- Минусинск, «туризм» – ЗАТО Солнечный. Подробная 

информация размещена на сайте министерства образова-

ния и науки Красноярского края в разделе «Рейтинги по 

итогам 2011–2012 учебного года». 

Норильск 

— Город станет более безопасным 

Обсуждение вопросов безопасности Норильска сегодня 

стало центральной темой общегородской планерки при 
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Главе города. В совещании традиционно приняли участие 

председатели постоянных депутатских комиссий, руково-

дители администрации и ее структурных подразделений, 

представители различных организаций и ведомств, дейст-

вующих на территории. Глава Норильска Олег Курилов 

дал поручение Управлению по содержанию и строитель-

ству автодорог города совместно с представителями 

ГИБДД отдельно проработать транспортную схему в рай-

оне строящегося торгово-развлекательного комплекса 

«Арена-Норильск». «Уже летом торговый центр начнет 

свою работу, соответственно, поток транспорта и пасса-

жиров существенно увеличится. Схему движения нужно 

выстроить грамотно, чтобы проблем не возникало», – 

подчеркнул градоначальник. В продолжение темы безо-

пасности на дорогах города, Главе Норильска доложили о 

сроках установки дополнительных светофоров и систем 

видеонаблюдения на трассах Норильск – Кайеркан и Но-

рильск – Талнах. Затраты на эти цели составят 22 млн 

руб. В ближайшее время будут проведены необходимые 

конкурсные процедуры по определению подрядчика, и 

летом все работы будут выполнены. Кроме того, Глава 

города предложил установить камеры видеонаблюдения 

во всех районах Норильска, сигнал с которых будет по-

ступать на пульт дежурной части Отдела МВД России. «В 

этом проекте, помимо сотрудников полиции, можно за-

действовать людей с ограниченными возможностями здо-

ровья, которым непросто найти работу. А так мы, во-

первых, создаем для них рабочие места, а, во-вторых, 

усиливаем наблюдение за правопорядком», – сказал 

О.Курилов. 

Пермский край 

Пермь 

— Каждому митингующему выделили два квадратных 

метра 

Пермская городская дума утвердила «норму предельной 

заполняемости» территорий, отведенных городскими вла-

стями для проведения митингов и других массовых пуб-

личных мероприятий. Как напомнил заместитель предсе-

дателя Пермской городской думы Юрий Уткин, органы 

местного самоуправления обязаны принять такую норму 

до 1 марта в соответствии с краевым законом № 158-ПК 

«О внесении изменений в отдельные законы Пермской 

области и Пермского края в части проведения публичных 

мероприятий на территории края». – Мы ориентировались 

на наших соседей и коллег в городах Приволжского фе-

дерального округа, – комментировал депутат. – Первона-

чальная редакция подразумевала норму один человек на 

один квадратный метр. В итоге решено утвердить норму 

один человек на два квадратных метра территории. Депу-

татский корпус утвердил этот вердикт 24 голосами «за» – 

единогласно, судя по количеству присутствовавших. 

Приморский край 

— Муниципальные образования продолжают разрабаты-

вать и утверждать документы территориального пла-

нирования и градостроительного зонирования 

Администрацией Приморского края принимаются всесто-

ронние меры, оказывается содействие муниципальным 

образованиям Приморского края для принятия докумен-

тов территориального планирования и градостроительно-

го зонирования муниципальных образований, осуществ-

ляется контроль над их подготовкой и утверждением. Так, 

было проведено совещание первого вице-губернатора 

Приморского края Александра Костенко с главами орга-

нов местного самоуправления муниципальных образова-

ний Приморского края по вопросу «О ходе выполнения 

сетевых графиков подготовки и утверждения документов 

территориального планирования муниципальных образо-

ваний Приморского края». Также в рамках содействие 

муниципальным образованиям Приморского края для 

принятия документов территориального планирования и 

градостроительного зонирования состоялось рабочее со-

вещание вице-губернатора Приморского края Владимира 

Балана с главами органов местного самоуправления го-

родских и сельских поселений Приморского края по во-

просу «Об обеспечении разработки и утверждения гене-

ральных планов поселений Приморского края». Решением 

совещания главам муниципальных образований, до на-

стоящего времени не приступившим к разработке доку-

ментов территориального планирования, даны рекомен-

дации по незамедлительной организации обеспечения 

разработки и утверждения генеральных планов городских 

и сельских поселений края с целью их утверждения в сро-

ки, установленные действующим градостроительным за-

конодательством. Отметим, по итогам мониторинга под-

готовки документов отмечается положительная динамика 

активизации деятельности органов местного самоуправ-

ления по обеспечению разработки и утверждения доку-

ментов территориального планирования муниципального 

уровня. В Приморском крае 171 муниципальное образо-

вание (12 городских округов, 22 муниципальных района, 

137 поселений: 26 – городских, 111 –сельских). 

— Депутаты Приморья отменили барьер в 50% для вы-

боров мэров 

Депутаты Законодательного собрания Приморья в среду 

внесли поправки в избирательный кодекс края, которые 

снимают 50-процентный барьер для избрания глав рай-

онов и городов, сообщает в среду региональный парла-

мент. «В среду на заседании Законодательного Собрания 

депутаты рассмотрели законопроект «О внесении измене-

ний в Избирательный кодекс Приморского края». Сейчас 

повторное голосование проводится в случае, если ни один 

из кандидатов на выборах глав городских округов и му-

ниципальных районов не набрал более половины голосов 

избирателей, принявших участие в голосовании», — го-

ворится в сообщении. Отмечается, что депутаты приняли 

поправки в Избирательный кодекс Приморского края, 

которые снимают барьер в 50% для избрания глав рай-

онов и городов. «С 2008 по 2012 годы в Приморье были 

проведены 32 выборные кампании. В 15 из них состоя-

лось повторное голосование. Во всех случаях приходи-

лось выделять дополнительные средства из местных 

бюджетов», — информирует краевой парламент. По мне-

нию председателя краевой избирательной комиссии Тать-

яны Гладких, изменения учитывают невысокую явку из-

бирателей на муниципальных выборах, а также необхо-

димость дополнительных расходов из местных бюджетов 

во втором туре голосования. 

Артем 

— Развитие отдаленных территорий городского округа 

– одно из неизменных и значимых направлений деятельно-

сти местной власти 

Около 15 млн руб. было направлено в 2012 году из мест-

ного бюджета в территориальное управление «село Кне-

вичи» на выполнение различных работ по обеспечению 

жизнедеятельности сельской местности. Одна из насущ-

ных проблем села Кневичи – это канализация. В течение 

многих лет стоял вопрос по передаче системы канализа-
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ции в муниципалитет Артемовского городского округа. В 

2011 году эта система была передана в аварийном, не ра-

бочем состоянии. Для того, чтобы произвести серьезную 

реконструкцию, необходимо было выполнить проектно-

сметную документацию. Проектом предусмотрена рекон-

струкция существующих сетей с.Кневичи и строительство 

очистных сооружений полной биологической очистки 

мощностью 1000 куб.м. в сутки. Реализация проекта пла-

нируется через краевую программу «Чистая вода» путем 

совместного финансирования из краевого и местного 

бюджетов. Стоимость строительно-монтажных работ 

около 70 млн руб. В настоящее время за счет средств ме-

стного бюджета ежегодно проводятся работы по поддер-

жанию работоспособности системы. Более двух миллио-

нов рублей в 2012 году было направлено на устройство 

ограждения места захоронения в с.Кневичи. 

— Спортивные успехи города 

Более 1,5 тыс. медалей завоевали артемовские спортсме-

ны в минувшем году на соревнованиях различного уров-

ня. Из них почти треть – награды высшей пробы. Как со-

общили в отделе физкультуры и спорта администрации 

Артемовского городского округа, в прошлом году было 

завоевано 470 золотых медалей, что практически вдвое 

превышает показатель 2010 года. Значительно увеличи-

лось количество участников краевых и дальневосточных, 

всероссийских и международных соревнований. На раз-

витие физической культы и спорта из средств местного 

бюджета в минувшем году было выделено 4,3 млн руб. 

Также увеличилось количество артемовцев, занимающих-

ся физической культурой и спортом. Спортивных людей в 

Артеме насчитывается более 26 тыс., что составляет 24% 

от общей численности населения. По оценкам специали-

стов, за минувший год этот показатель возрос на 5%. Воз-

росло и количество занимающихся спортом детей и под-

ростков в учреждениях дополнительного образования. 

Новый толчок к развитию спорт в Артеме получил в 2011 

году, который был объявлен Годом физической культуры 

и спорта. В минувшем году были продолжены заданные 

темпы. В Артеме значительно возросло количество крае-

вых мероприятий, проводимых на базе физкультурно-

оздоровительного комплекса и плавательного бассейна. 

Впервые в Артеме прошел Чемпионат и первенство Даль-

невосточного округа по кроссу, где в рамках первенства 

Приморского края команда артемовских легкоатлетов 

заняла первое место. За последние годы Артем стал од-

ним из лидеров среди городов Приморского края в сфере 

инвалидного спорта. За прошедший год в копилке арте-

мовских спортсменов-инвалидов более 100 медалей, 46 из 

которых – золотые. Артемовские спортсмены показывают 

серьезные результаты и в личных первенствах.  

Хабаровский край 

Комсомольск-на-Амуре 

— Подведены итоги работы промышленных предприятий 

в 2012 году 

Комсомольск-на-Амуре является одним из крупнейших 

промышленных центров не только края, но и всего Даль-

него Востока. Сохранение и развитие промышленного 

комплекса является основой модернизации экономики 

региона. О том, с какими результатами завершили работу 

в 2012 году предприятия города юности, а также планах 

на 2013 год говорили на заседании коллегии при главе 

города. Индекс объемов производства промышленного 

комплекса в прошлом году составил 111,8% по сравне-

нию с 2011 годом, в том числе машиностроении и метал-

лообработке – 122%, металлургии – 89%, деревообработ-

ке – 118%. Объем инвестиций составил 4,36 млрд руб. 

Продолжалось в 2012 году развитие промышленных 

предприятий, являющихся субъектами малого и среднего 

предпринимательства. Объем их производства составил 

1,1 млрд руб. Отделом промышленности администрации 

города и дальше будет оказываться всесторонняя под-

держка субъектам малого и среднего предпринимательст-

ва по вопросам их производственной деятельности, со-

действовать развитию инновационных производств. Од-

ной из острых проблем стал дефицит кадров. В прошлом 

году он составил в 1,5 тыс. человек. В 2013 году дефицит 

квалифицированного персонала оценивается в 2,5 тыс. 

человек. Системой начального и среднего профессио-

нального образования в 2012 году было выпущено 466 

специалистов, из них трудоустроились по профессии 

лишь 37%. Недостаток персонала на промышленных 

предприятиях был возмещен за счет привлечения трудо-

вых ресурсов из западных регионов России. Всего в Ком-

сомольск в прошлом году приехало 324 человека. В 2013 

году промышленным предприятиям города также пред-

стоит напряженная работа. Так в 2 раза увеличился объем 

государственного заказа для оборонных предприятий. 

Государством дополнительно выделено более 1 млрд руб. 

на программу Сухой Суперджет для выхода на производ-

ства пяти самолетов в месяц. Министерством обороны 

Российской Федерации планируется продолжение по-

стройки серии заказов на Амурском судостроительном 

заводе. Металлурги Комсомольска планируют превысить 

докризисные показатели объема производства. Прогноз-

ный индекс роста объемов производства в 2013 году дол-

жен составить 143% по отношению к 2012 году, в том 

числе в машиностроении и металлообработке – 148%, 

металлургии – 130%, деревообработке – 110%. Промыш-

ленные предприятия города планируют продолжить мо-

дернизацию производства. Подводя итоги заседания кол-

легии, глава города В.Михалев отметил, что развитие 

промышленного потенциала города является одной из 

главных задач, и администрация города готова оказать 

любую посильную помощь в решении проблем комсо-

мольских предприятий, ведь только совместными уси-

лиями можно повлиять на ситуацию, складывающуюся в 

машиностроительном комплексе Комсомольска-на-

Амуре. 

— Местные парламентарии отчитались о своей работе 

в 2012 году 

Состоялось первое в этом году очередное заседание Ком-

сомольской-на-Амуре городской Думы. Главным в пове-

стке дня стоял вопрос о деятельности местного законода-

тельного органа в 2012 году. Председатель городской Ду-

мы Светлана Баженова рассказала, что ушедший год стал 

годом интенсивной правотворческой деятельности. Было 

рассмотрено 149 вопросов, принято 135 решений, в том 

числе 40 нормативно-правовых актов и 5 решений по за-

конодательной инициативе в Законодательную Думу Ха-

баровского края. Депутаты работали над такими вопроса-

ми как бесплатное предоставление земельных участков в 

собственность гражданам, имеющих трех и более детей, 

реализация на территории города программы «Электрон-

ный муниципалитет», благоустройство мест отдыха го-

рожан, санитарно-экологическая обстановка в городе и 

другие. Традиционно особое внимание уделялось работе с 

обращениями граждан. В них отражается практически 

весь спектр проблем, которые существуют в Комсомоль-

ске. 58% обращений касаются проблем в сфере ЖКХ, 
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5,8% – вопросов социальной защиты, пенсионного обес-

печения и получения льгот, 6,3% – вопросов обеспечения 

жильем молодых семей. В результате работы депутатско-

го корпуса за прошедший год было рассмотрено 387 об-

ращений. Из них решено положительно 32% обращений, 

отрицательно – 1,5%. По 52% обращений были даны пра-

вовые разъяснения. Вопросы, которые не входили в ком-

петенцию городской Думы, были направлены в соответ-

ствующие инстанции для их решения. Также в повестке 

дня заседания Думы стояли и другие вопросы. Депутаты 

утвердили Положение об отделе образования админист-

рации города и перечень объектов недвижимого имуще-

ства Министерства обороны РФ, принимаемых в муници-

пальную собственность. 

Хабаровск 

— Президент России вручил мэру Александру Соколову 

грамоту о присвоении дальневосточной столице звания 

«Город воинской славы» 

В своей речи Президент России отметил: «Основанный в 

середине XIX века, Хабаровск стал настоящей амурской 

твердыней России… Воины-дальневосточники защищали 

Москву, сражались под Ленинградом, Сталинградом, 

штурмовали Берлин. В самом Хабаровске люди работали 

на оборонных предприятиях и в госпиталях, всегда были 

готовы по зову Родины встать в боевой строй.... Именно 

на дальневосточных рубежах с разгромом японских войск 

в Маньчжурии и на Сахалине, Курилах была поставлена 

победная точка во Второй мировой войне. Хабаровск по 

праву занял место среди городов воинской славы Рос-

сии». В составе хабаровской делегации, которая присут-

ствовала на церемонии награждения, были также ветера-

ны, историки, представители молодежных патриотиче-

ских объединений и члены оргкомитета, которые готови-

ли материалы и обоснования для присвоения Хабаровску 

звания «Город воинской славы». Всего более 30 человек. 

В воскресенье они вернулись в Хабаровск. Как заявил 

Александр Соколов журналистам, которые встречали де-

легацию в аэропорту, это событие трудно переоценить: 

«Для Хабаровска это событие большого исторического 

значения. Наша задача – неустанным трудом оправдывать 

высокое доверие, поднимать патриотическое воспитание 

среди молодежи. Огромное спасибо нашим ветеранам, 

оргкомитету, представителям науки, всем, кто готовил 

материалы для присвоения городу Почетного звания» 

Уже в ближайшее время решится вопрос, где будет уста-

новлена стела, указывающая на новый статус города. По 

словам мэра, ее постараются сделать грандиознее, чем в 

других городах воинской славы. Официальный документ 

о присвоении городу звания пока будет храниться в ад-

министрации, но после того, как в музее истории города 

откроется зал воинской славы, он будет выставлен там в 

качестве экспоната. Хабаровск стал сороковым городом 

воинской славы. 

— Проблеме учета иногородних студентов было посвя-

щено совещание в мэрии 

Его провел вице-мэр Хабаровска Валерий Лебеда, кото-

рый предложил руководителям высших и средних специ-

альных учебных заведений города, главам администра-

тивным округов, представителям миграционной службы и 

органам правопорядка разработать совместные меры по 

совершенствованию статистического учета учащихся. 

Этот вопрос уже не в первый раз рассматривается в адми-

нистрации города, ведь по последним данным, в 2012-

2013 учебном году в городе обучалось более 19 тыс. ино-

городних студентов, и только 7 тыс. из них зарегистриро-

вано по месту пребывания. Все они фактически являются 

на сегодня жителями краевого центра, а значит, и на них 

распространяются общепринятые нормативы жизнеобес-

печения, и если часть студентов «выпадает» из статисти-

ческих данных, значит, муниципалитет недополучает по-

ложенные ему по количеству жителей федеральные суб-

сидии. Кроме того, пройдут выборы мэра Хабаровска и 

губернатора Хабаровского края, и, не имея точных стати-

стических данных о численности населения города, труд-

но будет определить количество избирателей и, соответ-

ственно, избирательную активность горожан. Процессу 

миграционного учета прибывших студентов мешает не-

сколько проблем. Одна из них – нехватка мест в общежи-

тиях. Если прописанных в общежитии учащихся учесть 

легко, то с теми, кто арендует квартиры и комнаты, слож-

нее: не каждый арендодатель заключает договор с квар-

тиросъемщиком, и далеко не каждый соглашается предос-

тавить временную прописку. Одна из мер, предложенных 

во время совещания, – активизировать работу участковых 

уполномоченных по выявлению незарегистрированных на 

вверенной им территории лиц. Учитывая, что часть граж-

дан сдает жилье студентам по договору, необходимо про-

должить взаимодействие с налоговыми органами. Кроме 

того, достигнута предварительная договоренность с ми-

грационной службой о содействии в период регистрации 

по месту жительства, снятия с учета и продления регист-

рации иногородних студентов. 

— Заседание «круглого стола» на тему «О совершенст-

вовании мер по развитию молодежного предпринима-

тельства» прошло в администрации города 

На нем обсуждалось, какие механизмы используют го-

родские власти, чтобы поддержать молодежь в их начи-

наниях, бизнесе, реализации идей. Среди участников за-

седания «круглого стола» были молодые предпринимате-

ли, студенческая молодежь, преподаватели вузов, депута-

ты Хабаровской городской думы, представители Совета 

по предпринимательству при мэре. Как рассказал началь-

ник управления по делам молодежи и социальным вопро-

сам Евгений Демин, в 2011 году в Хабаровске была при-

нята городская целевая программа «Вовлечение молоде-

жи Хабаровска в предпринимательскую деятельность на 

2011–2013 годы». На реализацию программы выделено 

15,9 млн руб. При ее помощи, надеются власти, будет 

создано около 200 новых субъектов молодежного пред-

принимательства, и 800 субъектов молодежного предпри-

нимательства получат различные формы поддержки. Сре-

ди форм поддержки, которые может получить молодой 

предприниматель, субсидия на открытие своего дела (до 

100 тыс. руб.), субсидия на регистрацию своего дела (до 

10 тыс. руб.), субсидии на возмещение затрат по иннова-

ционным проектам (до 5 млн руб.), а также другие формы 

поддержки. В результате работы программы 14 молодых 

предпринимателей уже открыли свое дело при поддержке 

администрации города. Они получили поддержку в общей 

сложности на 1,5 млн руб. В июне 2012 года в Хабаровске 

было проведено социологическое исследование среди 

молодежи. В нем приняли участие более 600 человек. У 

респондентов интересовались – как они относятся к пред-

принимательской деятельности, хотели бы открыть свое 

дело, и что мешает им это сделать? Как выяснилось, 70% 

старшеклассников, 65% студентов вузов и 57% учащихся 

средних учебных заведений желают создать свой бизнес. 

Однако многим мешает нехватка финансовых средств, 

навыков и знаний. Поэтому, кроме финансовой поддерж-
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ки, городские власти предлагают начинающим коммер-

сантам пополнить свой багаж знаний. С этой целью про-

водятся бесплатные курсы, а в ноябре 2012 года в Хаба-

ровске впервые прошел международный бизнес–форум. В 

нем приняли участие 700 человек. Для участия в меро-

приятии были специально приглашены известные бизнес-

тренеры, которые рассказывали всем желающим, как ус-

пешно организовать сове дело. В этом году будет прове-

ден еще один бизнес-форум в рамках всемирной недели 

предпринимательства в ноябре. 

— В городе появится маневренный жилой фонд 

К сентябрю нынешнего года в городе построят первые 

103 квартиры для переселенцев из ветхого жилья. Нали-

чие маневренного фонда – это обязательное условие для 

того, чтобы Хабаровск мог принять участие в федераль-

ной программе по расселению из аварийного жилья. Это 

позволило бы получить финансовую поддержку из феде-

рального бюджета на строительство жилых домов. Чтобы 

создать маневренный жилой фонд, администрация города 

выбрала здание бывшей школы. Помещение школы по 

типовому проекту было построено в 1961 году. С 2009 

года оно не эксплуатируется по назначению. При этом 

здание приходилось охранять и отапливать. Кроме того, в 

микрорайоне нет недостатка в учебных заведениях. Сего-

дня здесь работают 4 современные школы. После рекон-

струкции в трѐхэтажном здании появятся 103 одно- и 

двухкомнатных квартир разной площади – от 12, 18 и 24 

квадратных метров, где смогут разместиться 290 человек. 

Площадь комнат определена в соответствии с норматива-

ми. На каждом этаже будет по 2 санузла и 2 кухни. Жилая 

площадь составит 1896 квадратных метров, общая пло-

щадь здания – около 3 тыс. квадратных метров. Сейчас в 

рамках реконструкции, которую ведѐт «Фонд жилищного 

строительства г. Хабаровска», в здании полностью меня-

ют сети, кровлю, ставят дополнительные перегородки, 

будут обновлена система отопления, электроснабжения, 

окна. Кровлю покроют металлочерепицей, а фасад – утеп-

лѐнными панелями. Стоимость работ – около 100 млн 

руб. Это будет первый дом в Хабаровске, в котором поя-

вятся квартиры маневренного фонда, где люди будут 

жить до полугода, пока им не предоставят постоянное 

жилье. Ранее при необходимости горожан размещали в 

разных частях Хабаровска в квартирах, зарезервирован-

ных администрацией города. В дальнейшем планируется 

на участке возле бывшей школы возвести пять трехэтаж-

ных домов для предоставления квартир тем, кого будут 

переселять из ветхого жилья. Планируется, что стоимость 

строительства в расчете на квадратный метр составит 40 

тыс. кв. м. 

Белгородская область 

Белгород 

— В администрации изучают зарубежный опыт в озеле-

нении города 

В мэрии прошѐл учебный семинар для руководителей 

структурных подразделений администрации по озелене-

нию и ландшафтному дизайну городской среды. Замести-

тель главы администрации города по управлению проек-

тами Виталий Чехунов проинформировал собравшихся об 

итогах проекта «Зелѐная столица» в 2012 году. Одним из 

важных направлений ландшафтного благоустройства го-

рода является облесение меловых склонов и эрозионно-

опасных участков. Активно обустраиваются рекреацион-

ные зоны и пикник-парки. В.Чехунов обозначил пробле-

мы, которые возникли в ходе реализации проекта, — это 

недостаточно активное участие жителей в озеленении 

города, отсутствие эстетической целостности ландшафт-

ного обустройства Белгорода. О зарубежном опыте озеле-

нения городской среды рассказала заведующая кафедрой 

архитектуры, профессор БГТУ имени В.Г. Шухова Мар-

гарита Перькова. Среди наиболее интересных приѐмов 

ландшафтного дизайна она назвала вертикальное озеле-

нение, использование геометрических каркасов для за-

полнения их растениями, создание искусственных водо-

ѐмов и т.д. Подводя итоги семинара, В.Чехунов отметил, 

что зарубежный опыт необходимо использовать в озеле-

нении Белгорода. 

Владимирская область 

Владимир 

— Все городские детские сады оснащены системой ви-

деонаблюдения 

На заседании комитета по образованию, науке, культуре, 

делам молодежи, религии, физкультуре и спорту депута-

ты заслушали доклад начальника управления образования 

Татьяны Ковальковой о расходовании денежных средств 

на ремонтные работы в общеобразовательных учрежде-

ниях города. Она сообщила, что в 2012 году выполнен 

большой объем работ по устранению замечаний надзор-

ных органов. Работы обошлись почти в пятьдесят мил-

лионов рублей. Прежде всего, замечания были связаны с 

правилами пожарной безопасности. По словам 

Т.Ковальковой, устранять «недочеты» в общеобразова-

тельных учреждениях довольно сложно. Большинство 

детских садов построены около тридцати пяти лет назад и 

чтобы расширить дверные проемы, в соответствии с со-

временными нормами, приходится сносит деревянные 

балки. По этой причине приходиться закрывать весь дет-

ский сад на ремонт. Управлением образования ведется 

реестр предписаний надзорных органов. На сегодняшний 

день из-за а недостаточного финансирования не выполне-

но работ на 214,1 млн руб. Для того, чтобы сократить де-

фицит мест в детских садах были открыты дополнитель-

ные дошкольные группы на базе школ. Т.Ковалькова под-

черкнула, что особое внимание уделялось противопожар-

ной безопасности( на эти цели было потрачено 12,4 млн 

руб.) и антитеррористической защищенности. Общая 

сумма затрат, включая установку видеонаблюдения, со-

ставила 18,2 млн руб. Системы видеонаблюдения смонти-

рованы во всех городских дошкольных образовательных 

учреждениях и в двух учреждениях дополнительного об-

разования детей. Это специальная система «Стрелец-

мониторинг» для передачи сигнала в автоматическом ре-

жиме на центральный пульт ГУ «1-й отряд Федеральной 

противопожарной службы по Владимирской области». 

Волгоградская область 

Волгоград 

— Городские леса и водоемы предоставляются в аренду 

волгоградцам 

Городская природоохранная служба напоминает волго-

градцам о возможности использования лесных участков, 

лесных насаждений, отнесенных к категории «городские 

леса», и муниципальных водоемов. Физические и юриди-

ческие лица, а также индивидуальные предприниматели 

имеют возможность получения в аренду участков город-

ских лесов. Кроме того, граждане могут заключить дого-

вор купли-продажи дровяной древесины для собственных 

нужд, при этом заготовка осуществляется при проведении 

ухода за лесом: выборочных и сплошных санитарных ру-
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бок, рубок реконструкции – режим использования опре-

делен Постановлением администрации Волгограда от 4 

марта 2009 года № 445. Также физические и юридические 

лица, индивидуальные предприниматели имеют возмож-

ность получения в аренду водные объекты, находящиеся в 

муниципальной собственности. Порядок, условия и по-

следовательность предоставления водных объектов рег-

ламентированы Постановлением администрации Волго-

града от 02.03.2012г. № 522. 

Воронежская область 

— Муниципальных служащих хотят приравнять к гос-

служащим 

Комитет Воронежской облдумы по местному самоуправ-

лению, связям с общественностью и СМИ рекомендовал к 

принятию проект изменений в закон «О муниципальной 

службе в Воронежской области». В соответствии с ними 

муниципальные служащие после вступления в силу зако-

нопроекта будут обязаны декларировать свои расходы, а 

также расходы супругов и несовершеннолетних детей. 

Новая статья коснется также претендентов на должности 

в муниципалитетах. Речь идет в первую очередь об отче-

тах о приобретении недвижимости, транспорта и ценных 

бумаг. Соответствие реальных расходов и представленной 

муниципальными служащими информации будет прове-

ряться. В поправках оговаривается в том числе ответст-

венность за предоставление недостоверных сведений — 

вплоть до увольнения. 

Иркутская область 

— В каждом муниципалитете должны быть созданы 

«дорожные карты», в которых будут обозначены про-

граммные задачи развития территорий 

В каждом муниципалитете должны быть созданы «до-

рожные карты», в которых будут обозначены программ-

ные задачи развития территорий. Об этом сообщил Гу-

бернатор Иркутской области Сергей Ерощенко. По сло-

вам главы региона, такие документы позволят областной 

власти определять основные направления работы и ре-

шать стратегические вопросы в области региональной 

политики. – Когда мы говорим о каждой территории и 

понимаем огромную географию Иркутской области, мы 

должны учитывать – то, что актуально для Иркутска, мо-

жет быть абсолютно неприменимо для Тофаларии, – от-

метил С.Ерощенко. – Необходимо обеспечить каждого 

жителя Иркутской области комфортными, современными 

условиями проживания. Если мы говорим о развитии 

спорта, то спортивный комплекс должен быть в каждом 

поселке. Также должны открываться образовательные 

центры, библиотеки, клубы. Если мы говорим о газифи-

кации и открываем в Жигалово газовую котельную, то 

рядом с ней необходимо построить детский сад, школу. 

Как сообщил заместитель Губернатора Иркутской облас-

ти Сергей Дубровин, в ближайшее время, по поручению 

Губернатора, для создания «дорожных карт» будет прове-

дена комплексная работа с территориями. Предполагается 

организовать встречи с главами муниципалитетов, пред-

седателями городских и районных дум, депутатами Зако-

нодательного собрания региона, провести анализ ситуа-

ции. Для оперативного решения вопросов за каждым му-

ниципальным образованием закреплены заместители 

Председателя Правительства, заместители Губернатора, 

министры, руководители служб и агентств, которые будут 

выезжать на места. Кроме того, по словам С.Дубровина, 

планируется проводить системное обучение муниципаль-

ных служащих. Первые занятия уже начались, на текущей 

неделе они состоялись для заместителей мэров по соци-

альной политике и для руководителей аппарата. 

— Эвакуаторы появятся на улицах Братска, Черемхово, 

Зимы и Усть-Илимска 

Министерство жилищной политики, энергетики и транс-

порта Иркутской области продолжает прием заявок от 

компаний, готовых заниматься эвакуацией автотранспор-

та. Как сообщают в министерстве, сейчас рассматривают-

ся документы шести фирм, готовых приступить к работе в 

Иркутске, Братске, Черемхово, Усть-Илимске и Зиме. За-

явки компаний не ограничены во времени и рассматрива-

ются в течение 45 дней. После проверки документов за-

ключается трехстороннее соглашение между министерст-

вом, территориальным отделом МВД и заявителем. Пере-

чень документов, необходимых для потенциальных зая-

вителей, опубликован на сайте министерства. На улицах 

Иркутска уже работают 11 эвакуаторов одной из компа-

ний. Согласно закону, регламентирующему эвакуацию и 

хранение транспортных средств, расходы на перемещение 

и хранение автомобиля возлагаются на его владельца. По 

закону работа городских «чистильщиков» должна была 

начаться еще 1 февраля 2013 года. Однако к этому дню 

служба эвакуации оказалась не создана. 

Ангарский район 

— Администрация поможет предпринимателям от-

крыть частные детские сады 

Администрация Ангарского муниципального образования 

поможет предпринимателям открыть частные детские 

сады. Поддержка оказывается с целью сократить дефицит 

мест в детских учреждениях. Если проблема обеспечен-

ности детей от 3-х до 7-и лет местами в дошкольных уч-

реждениях практически решена, то устроить малышей до 

3-х лет в ясли ещѐ сложно. Об этом говорилось на сове-

щании у заместителя главы администрации Евгения Гу-

лина, Участие в совещании приняли начальник отдела 

дошкольного образования управления образования адми-

нистрации Ольга Загороднева, заместитель председателя 

комитета по управлению муниципальным имуществом 

Нигяр Гейдарова и заведующая сектором поддержки и 

развития предпринимательства отдела стратегического 

планирования, экономического анализа и инвестиционной 

деятельности Ирина Нижник. «Предпринимателям, кото-

рые готовы открывать частные детские сады, мы помо-

жем субсидиями и предоставим помещение», – уверил 

Е.Гулин. Помощь будет оказана, но и спрос будет стро-

гий. «Детские сады обязаны соответствовать всем требо-

ваниям контролирующих организаций, санитарно-

эпидемиологические нормам, требованиям пожарной 

безопасности», – отметила Ольга Загороднева.  

Иркутск 

— К 2016 году всем детям от 3 до 7 лет предоставят 

места в детских садах 

Об этом сказал мэр города Иркутска Виктор Кондрашов. 

Отвечая на один из заданных радиослушателями вопро-

сов, градоначальник рассказал о перспективах развития в 

городе Иркутске дошкольного образования. «В планах 

администрации города за 3 ближайших года полностью 

решить проблему с местами в детских садах для малень-

ких иркутян в возрасте от 3 до 7 лет. В прошлом году на-

чалась активная реализация этой политики – открыто пять 

детских садов, началось строительство еще трех. Благода-

ря этим и ряду других предпринятых шагов, удалось до-

полнительно обеспечить местами в дошкольных учреж-
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дений около трех тысяч детей», – сказал В.Кондрашов. 

Глава города отметил, что к 2016 году Указ Президента 

РФ от 7 мая 2012 года №599 «О мерах по реализации го-

сударственной политики в области образования и науки» 

будет исполнен. Согласно долгосрочной целевой про-

грамме «Строительство объектов социальной сферы на 

2013-2017 годы» предусмотрено строительство 13 дошко-

льных образовательных учреждений на 2420 мест. На 

строительство детских садов в бюджете города Иркутска 

запланировано: на 2013 г. – 363 млн руб., 2014 г. – 275 

млн руб., 2015 г. – 272 млн руб., 2016 г. – 499 млн руб., 

2017 г. – 135 млн руб. Из бюджета Иркутской области на 

строительство трех новых детских садов на условиях со-

финансирования будет выделено – 209 млн руб. До конца 

2014 года планируется ввести 1780 мест за счет строи-

тельства пристроев к зданиям существующих детских 

садов. Дополнительные группы в детских садах будут 

введены за счет изменения видового разнообразия групп, 

реконструкции физкультурных залов, возвращения в сис-

тему дошкольного образования зданий, ранее переданных 

во владение, пользование, аренду с изменением их целе-

вого использования. 

Кемеровская область 

Новокузнецкий район 

— Села объединятся в крупные поселения 

Парламент Кузбасса поддержал объединение 16 сельских 

населенных пунктов в крупнейшем районе региона — 

Новокузнецком — в шесть новых поселений, сообщил 

облсовет народных депутатов. Ранее о планах объединить 

16 сел Новокузнецкого района сообщил представитель 

местной администрации. «Бюджетная обеспеченность 

вновь образованных муниципальных образований позво-

лит решать вопросы местного значения поселений в объ-

еме, определенном законодательством, исключить либо 

минимизировать объемы межбюджетных трансфертов на 

выравнивание уровня бюджетной обеспеченности посе-

лений», — говорится в сообщении. По информации пар-

ламента, в ходе публичных слушаний в селах население 

одобрило объединение населенных пунктов. «Почти 

вдвое (сократятся) расходы... на проведение выборов в 

органы местного самоуправления поселений за счет 

уменьшения числа глав», — отмечается в сообщении. В 

результате объединения в Новокузнецком районе будут 

созданы Загорское сельское поселение, Красулинское 

сельское поселение, Кузедеевское сельское поселение, 

Сосновское сельское поселение, Терсинское сельское по-

селение и Центральное сельское поселение. В пресс-

службе Новокузнецкого района не уточнили, оставят ли 

свои названия населенные пункты, которые войдут в со-

став крупных сельских поселений. Сроки окончания про-

цесса объединения также не указываются. 

Кировская область 

— Названы муниципалитеты – победители в сфере реа-

лизации молодѐжной политики по итогам 2012 года 

В управлении по делам молодѐжи Кировской области 

подведены итоги трѐх конкурсов в сфере государственной 

молодѐжной политики по итогам работы за 2012 год. По-

бедителями конкурса между муниципальными образова-

ниями на лучшую организацию работы с молодѐжью в 

2012 г. стали: среди городов: II место – город Киров, III 

место – город Котельнич; среди районов с населением 

свыше 15 тыс. человек: II место – Яранский район, III ме-

сто – Вятскополянский район; среди районов с численно-

стью населения менее 15 тыс. человек: III место – Совет-

ский район. За сочетание традиций, инноваций и систем-

ный подход при реализации молодѐжной политики был 

отмечен Слободской район. Победителями конкурса сре-

ди муниципальных образований на лучшую организацию 

работы по гражданско-патриотическому воспитанию мо-

лодѐжи стали: среди городов: I место – город Котельнич, 

II место – город Вятские Поляны; среди районов с насе-

лением свыше 15 тыс. человек: II место – Яранский рай-

он. По итогам конкурсов победители награждены почѐт-

ными грамотами управления по делам молодѐжи Киров-

ской области, памятными призами. 

Липецкая область 

— В регионе создадут экологические паспорта для муни-

ципалитетов 

В рамках целевой программы «Охрана окружающей сре-

ды Липецкой области на 2013-2020 годы» в регионе поя-

вятся экологические паспорта для муниципальных рай-

онов и городских округов. Экологический паспорт – это 

государственная информационная система в сфере охра-

ны окружающей среды и природопользования. Она ис-

пользуется для сбора, хранения и информирования раз-

личных групп пользователей о состоянии окружающей 

среды и природно-ресурсного потенциала; об уровне тех-

ногенного воздействия на окружающую среду; потенци-

ально экологически опасных объектах; об объектах, под-

лежащих государственному экологическому контролю; 

чрезвычайных ситуаций природного и техногенного ха-

рактера и их последствий. Такой паспорт может приме-

няться для учета объектов и источников негативного воз-

действия на окружающую среду; экономической оценки 

воздействия на окружающую среду хозяйственной и иной 

деятельности, эффективного государственного контроля 

за геологическим изучением, охраной и рациональным 

использованием недр. 

— Сельские администрации станут зонами бесплатного 

Wi-Fi 

Высокоскоростной интернет придет в 2013 году в пять 

районов Липецкой области – Грязинский, Задонский, 

Елецкий, Лебедянский и Усманский. Подключены к нему 

будут 92 сельских совета, об этом сообщили в областном 

управлении информатизации. В каждой сельской админи-

страции организуют защищенные высокоскоростные ка-

налы передачи данных. Благодаря этому жители смогут 

через местные администрации получать государственные 

и муниципальные услуги в электронном виде. Вокруг ка-

ждого сельского совета запланирована бесплатная зона 

Wi-Fi, ей смогут пользоваться все желающие. Возмож-

ность подключения к интернету также подключат бюд-

жетные учреждения – школы, дома культуры, библиоте-

ки, а затем, в перспективе, и все желающие селяне. На-

помним, в 2012 году между администрацией Липецкой 

области и ОАО «Ростелеком» было заключено соглаше-

ние о построении Единой информационно-

коммуникационной среды на территории региона и пре-

доставлении телекоммуникационных услуг. В тот же год 

доступ к высокоскоростному интернету получил 51 сель-

ский совет Липецкого, Тербунского и Воловского рай-

онов. На их территории построено 315 км волоконно-

оптических линий связи. 
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Магаданская область 

Магадан 

— За отсутствие адресных указателей на домах управ-

ляющие компании ждет штраф 

Максимальная сумма за неисполнение этих требований – 

70 тыс. руб. Управление административно-технической 

инспекции Магадана контролирует работу всех управ-

ляющих компаний и ТСЖ, осуществляет надзор за вы-

полнением обязательств перед жителями. Телефон горя-

чей линии работает ежедневно. Согласно Правилам бла-

гоустройства, адресные таблички с названием улицы и 

номера дома должны появиться на всех без исключения 

строениях. По результатам проведенной проверки, управ-

ление вынесло 174 предписания. Отказ от их выполнения 

влечет за собой наказание, а именно – штрафные санкции. 

Гололед и снежные насыпи около подъездов – еще одна 

проблема, с которой справляются пока не все управляю-

щие компании. 

— Развитие гражданского общества в столице Колымы 

Практика работы в этом направлении стала предметом 

разговора городских властей, представителей обществен-

ных организаций, сфер образования, культуры и спорта. 

Речь об этом шла на заседании Совета мэрии. Сегодня в 

развитии гражданского общества в Магадане участвуют 

более 200 общественных объединений. Самыми активны-

ми признаны женские, молодежные и национальные ор-

ганизации. Последние представляют украинцы, татары и 

башкиры, казаки, дагестанцы, азербайджанцы, малочис-

ленные народы и этнические группы Севера. Активно 

работают Координационный Совет общественных орга-

низаций, Общественная палата, институт помощников 

мэра. – Мероприятия городской программы «Взаимодей-

ствие мэрии города Магадана с общественными объеди-

нениями, некоммерческими организациями и территори-

альными общественными самоуправлениями на 2011-

2013 годы» предусматривает оказание социально-

ориентированным некоммерческим организациям и ТО-

Сам разных форм поддержки: финансовой – разовой или 

на основе конкурса, имущественной – предоставление 

помещений на безвозмездной основе, а также информа-

ционной, – подчеркнул заместитель мэра Магадана Юрий 

Казетов. Общественность решает не только вопросы и 

проблемы взрослых. Отдельное внимание уделяется де-

тям, которые тоже участвуют в принятии многих важных 

в жизни города решений. Кроме того, два десятка обще-

ственных организаций представляют спорт в его самых 

разных направлениях. Мировые дисциплины не только 

развиваются, но и имеют своих, магаданских, героев. Без 

участия общественности не обходится ни одна сфера го-

родского хозяйства. Свою лепту вносят Советы по вопро-

сам культуры и искусства, защите прав и законных инте-

ресов детей-сирот, охране общественной нравственности, 

делам инвалидов, антинаркотическая комиссия. 

Новгородская область 

Совет муниципальных образований 

— Новые тенденции развития местного самоуправления 

Состоялось общее собрание членов совета, одной из глав-

ных на котором стала тема формирования благоприятного 

инвестиционного климата. Собрание также утвердило 

приоритетные направления деятельности совета в 2013 

году, рассмотрело некоторые организационные вопросы. 

С приветственным словом к участникам общего собрания 

обратилась первый заместитель главы администрации 

области Вероника Минина, представившая некоторые 

итоги развития области в 2012 году. С докладом по фор-

мированию благоприятного инвестиционного климата 

выступил первый заместитель главы администрации об-

ласти Арнольд Шалмуев. Он отметил, что в целях даль-

нейшего развития региона на областном уровне разрабо-

таны основные направления инвестиционной деятельно-

сти на 2013 год. Они включают создание благоприятной 

для инвестиций административной среды, создание ин-

фраструктуры для инвестиций, развитие финансовых ме-

ханизмов для поддержки инвестиционной деятельности, 

деятельность по формированию имиджа региона, кадро-

вое обеспечение инвестиционной деятельности, стимули-

рование спроса на продукцию хозяйствующих субъектов 

во взаимодействии с общественными организациями 

предпринимателей (ТПП, РСПП и др.), деятельность по 

прямому привлечению инвестиций, использование феде-

ральных целевых программ и других механизмов для 

привлечения инвестиционных ресурсов на территорию 

области. Органы местного самоуправления муниципаль-

ных районов и городского округа должны обеспечить 

разработку и реализацию комплекса мер по повышению 

инвестиционной привлекательности и созданию благо-

приятных условий для развития бизнеса на своих терри-

ториях. О работе органов МСУ Маловишерского района 

по формированию благоприятного климата для развития 

бизнеса рассказал глава района Николай Маслов. С ин-

формацией о развитии предпринимательства и привлече-

нии инвестиций в экономику Чудовского района в 2012 

году и перспективах продолжения этой работы в 2013 

году выступила первый заместитель главы администра-

ции Лариса Паюк. С отчетом о деятельности правления и 

исполнительного директора СМО в 2012 году выступил 

президент совета, глава Крестецкого муниципального 

района Сергей Яковлев. Собрание также утвердило отчет 

ревизионной комиссии по итогам проверки финансово-

хозяйственной деятельности совета за 2012 год, представ-

ленный председателем комиссии Александром Василен-

ко, главой Солецкого городского поселения Солецкого 

района. 

Новосибирская область 

Бердск 

— Илья Потапов: у Бердска хорошие перспективы 

В начале года в городах проходят отчеты органов муни-

ципального управления. Илья Потапов рассказал о наибо-

лее заметных успехах города за время его работы на посту 

главы администрации за 2011-2012 годы. — На этот пост 

я избирался всем населением города и при этом выделил 

для себя ряд ключевых наказов, которым следовало уде-

лить первостепенное внимание. Среди них были: решение 

проблемы дефицита мест в детских садах, развитие спор-

та, сохранение рекреационного вида города, аудит и 

оценка деятельности предприятий с целью повышения их 

эффективности, задача восстановления дорог и благоуст-

ройство, развитие коммунальной инфраструктуры и про-

чие аспекты. Отчитываться есть чем. Город Бердск пре-

красно поработал по целому ряду программ. Ключевым 

следует считать то, что Бердск выполнил поручение пре-

зидента Российской Федерации и губернатора Новоси-

бирской области и уже в 2012 году обеспечил всех детей 

старше 3 лет местами в детских дошкольных учреждени-

ях. Для этого было введено более 800 мест. По школам 

завершилась программа «Школьное окно», и в городе 

практически полностью школы укомплектованы новыми 
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окнами. В связи с этим предприятия энергоаудита и энер-

госервиса очень активно стали предлагать следующие 

этапы программы энергоэффективности. Наши школьные 

и дошкольные учреждения в этом очень активно участ-

вуют, сейчас полностью просчитаны и выставлены на 

конкурс документы, которые позволят только на тепле 

экономить до 10 млн руб. в год. В 2013 году программа 

«Школьное окно» будет работать уже в детских садах. В 

школах, где это было необходимо, проведены ремонты, 

отремонтированы крыши, спортзалы, установлены ограж-

дения. Традиционный для Бердска прорыв мы обеспечили 

в спорте. В 2011 году мы предоставили один из ледовых 

дворцов, а у нас их два, для тренировок хоккейной коман-

ды «Кристалл» и школы фигурного катания. Спортсмены 

добились успехов, клуб «Кристалл» вошел в МХЛ в груп-

пу «А» и сейчас успешно пробивается к победе. Спорт-

смены-фигуристы, начав с нуля, привозят с соревнований 

медали, занимают призовые места, подтверждают свое 

мастерство спортивными разрядами, которые им при-

сваивает квалификационная комиссия. Город активно 

развивает и материальную базу спорта. В феврале мы от-

кроем дворец спорта «Вега» рассчитанный на 1,5 тыс. 

мест, в котором будем развивать игровые виды спорта — 

волейбол, баскетбол, минифутбол. Это уникальный объ-

ект, прошедший все сертификационные комиссии, рас-

считанный для проведения соревнований, в том числе 

всероссийского масштаба. Вдохновившись такими успе-

хами, мы выставили на концессию недостроенное здание 

спортивного центра «Метелица», предназначенного для 

развития лыжного спорта, а в дальнейшем, возможно, и 

биатлона. Учитывая такое спортивное направление разви-

тия города, мы сформировали федерацию судей, которая 

не только на областных, но и на окружных соревнованиях 

Сибирского федерального округа могла бы выставить 

судейский состав по 20 видам спорта. Тем самым мы хо-

тим закрепить за нашим городом статус сибирской спор-

тивной столицы. Тем более мы открываем бердскую фе-

дерацию спорта, которая объединит весь наш спортивный 

потенциал. В прошлом году открылся хоккейный центр 

для талантливой молодежи, в школах стали открываться 

профильные спортивные классы. Такие классы есть по 

профилям: фигурное катание, хоккей, шахматы и плава-

ние. Это те виды спорта, в которых мы планируем сделать 

серьезный вклад в развитие детей, чтобы добиться уже 

профессиональных успехов. Количество занимающихся 

спортом в Бердске одно из самых высоких в области — 

23%. Губернатор поставил перед районами задачу повы-

сить уровень вовлеченности в спорт около 30%. Мы перед 

собой такую задачу ставим. Это даже для нас очень слож-

ная задача, но мы постараемся ее выполнить. С 2011 года 

началась последовательная реализация целого ряда про-

ектов, которые я считаю стратегическими для города. Это 

парк отдыха «Ремикс», построенный на частные деньги 

на 12 гектарах, с двумя бассейнами, детским городком и 

самым большим в области детским лабиринтом. В про-

шлом году он был сдан в эксплуатацию, мы провели там 

несколько фестивалей и, учитывая этот опыт, лето 2013 

года будет насыщено фестивальными событиями. Мы 

готовы принимать все серьезные фестивали не только 

областного и общероссийского, но и международного 

уровня. В 2013 году будет начато строительство нового 

детского сада в микрорайоне «Северный» на 280 мест. 

Это долгострой, котлован простоял пять лет и вот, нако-

нец, дело сдвинулось с мертвой точки. В 2014 году сад 

будет сдан в эксплуатацию. В 2013-2014 году город 

Бердск ждет строительство нового железнодорожного 

вокзала в современной архитектуре, совмещенного с ав-

товокзалом и новой транспортной развязкой. Это также 

украсит город. В 2011-2012 году в Бердске появилось два 

новых пешеходных перехода над шоссе. Особенно краси-

вы они в темное время суток, когда въезжаешь в Бердск. 

Мы успешно справились с программами капитального 

ремонта автодорог, очень хорошо отработали программу 

по благоустройству. На сэкономленные средства мы за-

купили трактора для очистки города, навесное оборудо-

вание. То есть настолько эффективно программа работа-

ла, что я оцениваю работу УЖХК на твердую пятерку. 

Было отремонтировано несколько километров общего-

родских дорог, люди это заметили и оценили. Качеством 

остались довольны. Достаточно тяжелая для городского 

бюджета программа по замене лифтов также завершилась 

положительным моментом — приобретением 15 лифтов 

для домов, в которых сроки эксплуатации истекли. Более 

того, были такие дома, где лифты были остановлены и 

люди не могли ими пользоваться, так как собственники 

жилья не могли заплатить такие суммы. Это было сделано 

за счет программы, в которой участие местного бюджета 

составляло половину, областной бюджет добавлял еще 

20%, и оставшиеся средства собирали собственники жи-

лья. Для жителя типовой 9-этажки составляло по 10 тыс. 

руб. с квартиры, это не мало, я благодарен людям за то, 

что они поняли и приняли эти условия. Зато сейчас под-

нимаются на свои этажи на современных лифтах. Успеш-

но осуществили программу газификации. Министерство 

строительства и ЖКХ на начало 2012 года ставило нор-

мой подключение 290 домов, а завершив год, мы отчита-

лись в подключении более чем 300 домовладений. В про-

грамме у нас работали как инвесторы, так и сам муници-

палитет. В 2012 году прошла самая масштабная инвента-

ризация и постановка на учет всех газопроводов, введен-

ных и не введенных в эксплуатацию. И если раньше город 

Бердск платил по миллиону за обслуживание всех этих 

недостроев, то уже в конце 2012 года, мы их оценили и 

сдали в аренду, сейчас платежи составляют около 4 млн 

руб. При этом они будут содержаться в идеальном со-

стоянии и ежегодно модернизироваться. Это позволило 

зайти на площадку дополнительным инвесторам. Там, где 

город и область не могут развивать газовое хозяйство и 

подключать новые домовладения, достаточно быстрыми 

темпами инвестор вкладывает свои, вполне приемлемые 

деньги, строит за свой счет газовые сети низкой стороны, 

ставит себе на баланс, достигая главного — обеспечивая 

людей дешевым топливом. Пока единственными, кто за-

щитил свои программы, являются городские газовые сети 

Новосибирска, но я надеюсь, что к этому подключатся и 

бердские предприниматели. Я заинтересован в создании 

эффективной конкурентной среды, которая позволила бы 

как можно быстрее и эффективнее газифицировать город 

Бердск. Бердск — очень сбалансирован в плане функцио-

нала, есть достаточно серьезная экономическая база — 

около 150 предприятий, есть колоссальный рекреацион-

ный потенциал — около трех десятков санаториев, пан-

сионатов, детских лагерей, других здравниц. В 2012-2013 

году мы делаем упор на то, чтобы на высоком уровне 

оборудовать наши пляжи, а их в Бердске не меньше, чем в 

Новосибирске. Бердск готов взяться за восстановление 

вновь выявленного памятника архитектуры — городского 

ДК, который несколько лет назад был закрыт из-за дефек-

та несущей балки. Сейчас подготовлена вся документа-

ция, мы готовы приступить к капитальному ремонту. В 
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этом году мы надеемся подарить городу полнофункцио-

нальный отреставрированный объект культуры. В 2012 

году город получил из государственной собственности в 

муниципальную полнофункциональный Дворец культуры 

«Родина», государственное автономное учреждение пе-

решло в статус муниципального автономного учрежде-

ния. Теперь мы планируем собственную программу не 

только по развитию самого учреждения, но и по развитию 

здания. В 2012 году мы активно занимались развитием 

инфраструктуры индивидуальной жилой застройки. В 

Бердске приятно и престижно иметь загородный дом. 

Достаточно большие площади отданы под индивидуаль-

ную жилую застройку, такие районы как Южный, Юго-

Восточный мы серьезно начали развивать, проводя до-

полнительные линии электропередач, водопроводы, но-

вые дороги. По плану до 2017 года все мероприятия по 

развитию инфраструктуры в зоне индивидуальной жилой 

застройки должны быть завершены. Для людей это очень 

важно. Имеется концепция развития парка «Пятое время 

года» на 25 млн руб., которую в ближайшие годы мы бу-

дем развивать и воплощать в жизнь. По договорам со-

трудничества с предпринимателями будем устанавливать 

аттракционы, со своей стороны мы планируем завершить 

озеленение, оконтуривание забором, прокладку пешеход-

ных дорожек. В идеале хорошо было бы построить фон-

тан, потому что в Бердске сейчас нет ни одного фонтана. 

К 2016 году этот проект должен быть закончен. Наблюдая 

за интенсивным развитием города Бердска и губернатор, 

и фонд жилищного строительства предлагает присоеди-

нять к городской территории участки под застройку. Если 

в 2011 году к городу было присоединено 3 га земли, для 

того чтобы предприятие по разливу соков «Лебедянский» 

могло завершить строительство и начать работать, то в 

2012 году по инициативе губернатора, к нам обратился 

Барышевский сельсовет, чтобы присоединить 70 га феде-

рального назначения и фонда жилищного строительства. 

По программе расселения из ветхого и аварийного жилья 

ежегодно расселяется по 4 дома, это около 40 квартир. 

Город покупает эти квартиры на аукционе. В 2011-2012 

году такие квартиры были приобретены в активно разви-

вающемся районе «Белокаменный». Программа очень 

успешно работает. После переселения, ветхое жилье сразу 

сносим и передаем под застройку. К 2016 году облик двух 

центральных районов просто изменится до неузнаваемо-

сти. Люди охотно переезжают в Бердск, и к моменту 

окончания строительства свободных квартир в домах уже 

не остается. Происходит это благодаря достаточно при-

емлемой цене квадратного метра жилья и наличию мест в 

детских садах. В начале 2012 года в городе из-за малово-

дья до критической отметки снизился уровень в районе 

городского водозабора. Пришлось делать выносной водо-

забор, который впоследствии, когда лед растаял, продол-

жал снабжать город водой в плавучем состоянии. Так же 

совместными усилиями города и области было отремон-

тировано 500 метров канализационного коллектора, что 

позволило не допустить предаварийной ситуации. То, что 

Бердск справился с такими сложными проблемами, тоже 

определенный показатель слаженности в работе. Все это 

говорит о том, что у города хорошее перспективы, и вско-

ре он станет еще более заметным на карте Новосибирской 

области. 

— В городе появятся пешеходные переходы для инвалидов 

по зрению 

В рамках программы «Доступная среда» в Бердске поя-

вятся три пешеходных перехода для людей с ограниче-

ниями по зрению. Переходы оснастят мягкой тротуарной 

плиткой и звуковыми маячками. Места выбраны наиболее 

оживленные, отмечает начальник отдела социальной за-

щиты населения Жанна Тузова. – Центральная часть го-

рода с больницами, продуктовыми магазинами, необхо-

димой для инвалидов инфраструктурой является наиболее 

востребованной среди горожан, – говорит руководитель. 

Всего на реализацию программы из областного бюджета 

будет направлено 130 тыс. руб. Местное софинансирова-

ние составит около 7 тыс. руб. В Бердске проживает 7369 

инвалидов, 114 из которых инвалиды по зрению. 

Новосибирск 

— Мэр встретился с послом Германии в России 

Мэр Новосибирска Владимир Городецкий встретится с 

Чрезвычайным и Полномочным Послом Федеративной 

Республики Германия в Российской Федерации Ульрихом 

Бранденбургом. Как отметил В.Городецкий, в Новоси-

бирске действует не только Генеральное консульство 

Германии, но и Немецкий культурный центр имени Гѐте, 

«КоммерцБанк», Представительство немецкой экономи-

ки, а также более 60 компаний с участием немецкого ка-

питала. В Новосибирске успешно реализуются культур-

ные проекты Российско-немецкого дома, ежегодно про-

ходит конференция международного Форума имени Коха 

– Мечникова, в рамках которой германские и сибирские 

врачи и деятели науки обмениваются опытом и передо-

выми технологиями в сфере медицины. «Открытие визо-

вого центра в Новосибирске по приѐму заявлений о выда-

че шенгенских виз для Генерального консульства Герма-

нии в Новосибирске – знаковое событие во взаимоотно-

шениях наших стран и очередной шаг в укреплении взаи-

мовыгодного сотрудничества. Символично, что открыва-

ется такой центр именно в нашем городе в год Германии в 

России», – отметил мэр. «У наших стран обоюдный инте-

рес друг к другу, так, в прошлом году россиянам было 

выдано 410 тыс. виз (в том числе 50 тыс. – новосибир-

цам). Интересно, что около 400 тыс. граждан Германии 

побывали в это же время в России, – подчеркнул госпо-

дин посол. – С каждым годом количество выданных виз 

увеличивается на 7-10%, что свидетельствует о расшире-

нии контактов между нашими государствами». Господина 

У.Бранденбурга, который прибыл в Новосибирск впер-

вые, интересовали экономические успехи города, его де-

мографические показатели, развитие социальной сферы и, 

конечно, привлечение немецкого инвестиционного капи-

тала в развитие столицы Сибири. Как отметил мэр, совме-

стно с германскими коллегами новосибирские специали-

сты развивают IT- и нанотехнологии, строительный биз-

нес, промышленное производство. 

— Информировать о проведении публичного мероприя-

тия можно через Интернет 

Мэрия Новосибирска предоставила возможность регист-

рировать заявки на проведение публичных мероприятий в 

специально отведенных местах через интернет-форму, 

расположенную на муниципальном портале Новосибир-

ска. Заполнить форму заявки можно в разделе «Публич-

ные мероприятия», указав место проведения, время нача-

ла и окончания мероприятия, ФИО и телефон организато-

ра. В соответствии с Федеральным законом от 19.06.2004 

№ 54-ФЗ «О собраниях, митингах, демонстрациях, шест-

виях и пикетированиях» и Законом Новосибирской облас-

ти от 10.12.2004 № 238-ОЗ «Об обеспечении условий про-

ведения публичных мероприятий на территории Новоси-

бирской области» организатор публичного мероприятия, 
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уведомление о проведении которого не требуется, не 

позднее пяти рабочих дней до дня проведения указанного 

мероприятия в письменной форме информирует местную 

администрацию о месте, дате и времени проведения пуб-

личного мероприятия в специально отведенном месте с 

указанием контактного телефона или путем заполнения 

формы заявки о проведении публичного мероприятия в 

специально отведенном месте на официальном сайте му-

ниципального образования в информационно-

телекоммуникационной сети «Интернет». Список специ-

ально отведенных мест утвержден постановлением Пра-

вительства Новосибирской области от 29.01.2013 № 31-п 

«Об определении единых специально отведенных или 

приспособленных для коллективного обсуждения обще-

ственно значимых вопросов и выражения общественных 

настроений, а также для массового присутствия граждан 

для публичного выражения общественного мнения мест 

на территории Новосибирской области». В одном таком 

месте в одно и то же время не может быть проведено бо-

лее одного публичного мероприятия. Очередность ис-

пользования специально отведенных мест определяется 

исходя из времени получения местной администрацией 

соответствующего уведомления (информации). В течение 

трех рабочих дней со дня получения уведомления (ин-

формации) местная администрация направляет организа-

тору публичного мероприятия информацию о ближайшем 

свободном дне или времени использования специально 

отведенного места. 

— Все теплоисточники города должны соответство-

вать природоохранному законодательству 

Угольные котельные, находящиеся на территории города, 

необходимо переводить на газовое топливо. Об этом го-

ворилось на заседании штаба по прохождению отопи-

тельного сезона в департаменте ЖКХ города. «20 лет на-

зад в Новосибирске насчитывалось около 400 угольных 

котельных, сейчас их остались единицы, – сообщил пред-

седатель комитета охраны окружающей среды и природ-

ных ресурсов мэрии Михаил Яцков. – Мы добиваемся, 

чтобы и эти котельные были закрыты или переводились 

на газовое топливо».  

— Новые правила содержания территории города обсу-

дили с экспертами и общественностью 

При продолжительном снегопаде дорожные службы и 

управляющие компании должны будут приступить к 

уборке и вывозу снега с момента увеличения толщины 

снежного покрова до 2-2,5 см. Эти изменения в Правила 

благоустройства территории города Новосибирска были 

рассмотрены на публичных слушаниях. Предложения по 

изменению документа принимались от граждан и общест-

венных объединений в течение месяца. За это время в 

мэрию поступило около десятка предложений. Так, со-

гласно принятым на публичных слушаниях предложени-

ям, снег с проезжей части дорог должен вывозиться не 

позднее 6 часов с момента его окончания, а при продол-

жительности снегопада более 3 часов – не позднее 6 часов 

с момента увеличения толщины снежного покрова на 2-

2,5 см. Уборка территории жилой, смешанной и промыш-

ленной застройки должна производиться с периодично-

стью не менее 12 часов с момента окончания снегопада, а 

при его продолжительности более 3 часов – не позднее 12 

часов с момента увеличения толщины снежного покрова 

на 2-2,5 см. Также новые требования запрещают лицам, 

ответственным за содержание территорий многоэтажной 

и индивидуальной жилой застройки, выталкивать, сбра-

сывать, складировать снег, сколы наледи и льда за преде-

лы границ прилегающей территории. В местах массового 

посещения снег, сколы наледи и льда должны быть сдви-

нуты на специально отведенные площадки для временно-

го складирования, сформированы в кучи и валы и выво-

зиться на снегоотвалы в течение суток с момента оконча-

ния уборки. По словам первого заместителя мэра Влади-

мира Знаткова, эти требования нацелены на ужесточение 

административной практики применительно к подрядным 

организациям, ответственным за уборку и вывоз снега. 

«Считаю, что это правомерно и справедливо, – отметил 

В.Знатков. – Нужно действовать не только уговорами, но 

и применять штрафные санкции». Кроме того, в ходе 

публичных слушаний были рассмотрены мнения экспер-

тов. Они предложили в обязательном порядке оборудо-

вать территории общего пользования садоводческих, ого-

роднических и дачных некоммерческих объединений 

граждан мусорными контейнерами. Также эксперты ре-

комендовали предусмотреть в правилах обязанность от-

ветственных лиц проводить уборку территории, приле-

гающей к строительным площадкам, а не только внутри 

них. Еще одно изменение касается паспортов фасадов 

зданий (строений, сооружений) на территории Новоси-

бирска. Новая форма предполагает более подробное опи-

сание внешнего вида элементов объекта, таких как кров-

ля, карнизы, водосточные трубы, ограждение балконов и 

лоджий, площадки входов, лестницы и др. и обязательное 

согласование в случае их изменений. Проект решения 

Совета депутатов города Новосибирска «О внесении из-

менений в Правила благоустройства территории города 

Новосибирска, утвержденные решением Совета депутатов 

города Новосибирска от 27.06.2012 № 640» опубликован в 

«Бюллетене органов местного самоуправления Новоси-

бирска» № 9 и на официальном сайте Новосибирска. До-

кумент будет рассмотрен на ближайшей сессии Совета 

депутатов города Новосибирска. 

— В городе в 2013 году будет построено 13 детсадов 

В 2013 году в Новосибирске будет сдано в эксплуатацию 

15 детских садов, что позволит создать дополнительно 

около 3600 мест для дошкольников. Об этом заявил мэр 

Владимир Городецкий на встрече с журналистами. «Со-

вместно с правительством Новосибирской области мы на 

днях обсудили реализацию программы обеспечения дос-

тупности дошкольного образования в Новосибирске в 

2013 году, – подчеркнул мэр. – Особенностью этого года 

станет большой объем строительства». В восьми районах 

города должно быть возведено 13 новых зданий, один 

детский сад будет реконструирован и ещѐ один планиру-

ется выкупить у инвестора-застройщика. Таким образом, 

к концу года будут сданы в эксплуатацию 15 зданий. Ещѐ 

220 мест для дошкольников будут созданы в уже сущест-

вующих детских садах и школах города. В целом на реа-

лизацию программы нынешнего года потребуется около 

2,6 млрд руб., 1,587 млрд руб. – из городского бюджета, 

остальные средства – из бюджета области. 

Омская область 

— Более 460 млн рублей вложат в развитие сельских 

территорий в 2013 году 

В 2013 году на социальное и инженерное обустройство 

сельских территорий Омской области будет направлено 

более 460 млн руб. Такие данные озвучил заместитель 

Министра сельского хозяйства и продовольствия Омской 

области Олег Подкорытов на совещании по устойчивому 

развитию сельских территорий и поддержке малого пред-
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принимательства в регионах Сибири, которое прошло в 

Красноярске. В рамках госпрограммы социального разви-

тия села на газо- и водоснабжение, строительство обще-

образовательных учреждений и жилья, реконструкцию 

фельдшерско-акушерских пунктов, капремонт автодорог 

и др. из областного бюджета будет выделено 280 млн руб. 

Кроме того, ожидается, что из федеральной казны на эти 

цели в регион поступит более 180 млн руб. Больше всего 

капитальных вложений будет направлено на строительст-

во образовательного заведения комбинированного типа 

«детский сад-школа» на 120 мест в поселке Белый Яр 

Тевризского района. Сметная стоимость строительных 

работ составит около 220 млн руб. Областной бюджет 

перечислит 80 млн руб. В рамках программы, срок дейст-

вия которой заканчивается в текущем году, только за 2012 

год в регионе построена школа на 62 учащихся в деревне 

Лебединка Седельниковского района, введены в эксплуа-

тацию 3 сельских фельдшерско-акушерских пункта. Гос-

поддержку на улучшение жилищных условий получили 

187 сельских семей, построено 16,8 тыс. кв. м. жилья, по-

ловину из которого предоставили молодым специалистам. 

В 28 селах Омской области введено в эксплуатацию более 

170 км распределительных газовых сетей. В 55 населен-

ных пунктах проложено 67,2 км поселковых водопрово-

дов. С 2014 года на смену федеральной программе по со-

циальному развитию села придет программа с другими 

условиями и названием: «Устойчивое развитие сельских 

территорий». В соответствии с новыми требованиями ин-

женерное обустройство территорий будет привязано к 

возможностям населенных пунктов, в первую очередь – в 

сфере развития производственных мощностей. Понимая 

важность работы над проектами перспективного развития 

территорий, руководство муниципальных районов гото-

вит градостроительные документы и разрабатывает под-

робные планы развития систем жизнедеятельности и эко-

номики поселений. 

Омск 

— Администрация возьмет под контроль газификацию 

частного сектора 

Администрация города готова представить план конкрет-

ных действий, которые помогут омичам, в том числе жи-

телям частного сектора, защитить свои интересы при про-

ведении газификации. Как избежать спекуляций и обмана 

– об этом мэр Омска Вячеслав Двораковский рассказал во 

время «горячей линии» в городском пресс-клубе в редак-

ции газеты «Вечерний Омск». Администрация Омска го-

това принять участие в защите законных интересов оми-

чей при проведении газификации. Жители частного сек-

тора постоянно обращаются в администрацию города с 

жалобами на различные нарушения, которые происходят 

при строительстве газопроводов и подключении к газо-

распределительным сетям. Что мэрия уже сделала для 

того, чтобы рядовой горожанин не оставался один на 

один с фирмой – застройщиком – об этом мэр Омска 

В.Двораковский рассказал во время «горячей линии» в 

городском пресс-клубе в редакции газеты «Вечерний 

Омск». «Мы пригласили всех застройщиков и показали 

им алгоритм совместных действий. Теперь жители, кото-

рые хотят газифицировать свое жилье, должны четко по-

нимать следующее. У каждой компании, предлагающей 

им соответствующие услуги, они первым делом должны 

спросить: «А у вас есть разрешение на строительство га-

зопровода?» Если такой документ есть, то все нормально, 

с ними можно иметь дело, потому что они выполнили все, 

что положено по закону: у них есть правоустанавливаю-

щие документы на землю и так далее. Кроме того, чтобы 

получить разрешение на строительство они приносят к 

нам проект, который прошел экспертизу. Это означает, 

что там корректно учтены все технические моменты и 

имеется подтвержденная сметная стоимость. Это позво-

ляет четко видеть, во сколько реально обходится газифи-

кация. Если всего этого нет, здесь может быть и спекуля-

ция, и обман», — сказал В.Двораковский. В ближайшее 

время подключение к сетям газоснабжения для жителей 

частного сектора в Омске может стать значительно де-

шевле. По словам главы города, муниципальные власти 

планируют упростить для застройщиков процедуру пре-

доставления земли под строительство газораспредели-

тельных сетей. За счет этой меры стоимость подключения 

к природному газу для омичей, проживающих в частном 

секторе, должна существенно снизиться – в отдельных 

случаях на 30% — 50%. 

— Интеграция турпродуктов городов и повышение 

плотности туристической среды 

18-19 апреля 2013 года в городе Омске состоится проект-

ный семинар «Интеграция турпродуктов городов и повы-

шение плотности туристической среды». Организатором 

семинара выступает негосударственное образовательное 

учреждение «Международный институт стратегического 

проектирования» при информационной поддержке Ассо-

циации сибирских и дальневосточных городов. Меро-

приятие проводится в рамках проекта «Внутренний и 

въездной туризм Сибири и Дальнего Востока». Цель се-

минара – координация действий участников проекта 

«Внутренний и въездной туризм Сибири и Дальнего Вос-

тока» для включения разработанных турпродуктов в су-

ществующие тренды. В повестке семинара будут затрону-

ты следующие ключевые проблемы развития въездного и 

внутреннего туризма: управленческая проблема. Меха-

низмы взаимодействия между субъектами управления (на 

федеральном и региональном уровнях) и интересантами 

(поселения). Ресурсная проблема. Источники финансиро-

вания туристических проектов. Согласование развития 

туризма с развитием других отраслей (культура, спорт, 

образование, транспорт и др.). Содержание туристических 

продуктов (предложения городов и их увязка с сущест-

вующими трендами). Более подробная информация на 

сайте мероприятия. 

— Эксперты Европейского Банка реконструкции и раз-

вития заключат с администрацией контракты 

В администрации Омска состоялось заседание рабочей 

группы по решению вопросов энергосбережения с уча-

стием представителей Европейского Банка реконструкции 

и развития. Международная встреча была посвящена про-

цессу заключения энергосервисных контрактов с муници-

пальными учреждениями Омска в сфере образования, 

культуры и спорта, реализующими федеральный закон 

«Об энергосбережении и повышении энергетической эф-

фективности». Возглавляющий делегацию Питер Хобсон, 

старший банкир Департамента энергоэффективности и 

изменения климата Европейского Банка реконструкции и 

развития (ЕБРР), выступил с докладом о деятельности 

финансовой организации и возможных перспективах дол-

госрочного сотрудничества с Омском. П.Хобсон отметил, 

что в последние годы Банк активно сотрудничает с прави-

тельством Москвы по различным сферам деятельности. 

Омск станет пилотной площадкой в России, где будет 

апробирована система заключения энергосервисных кон-

трактов для каждого муниципального учреждения, прове-

http://riagn.ru/seminar_turizm.html
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ден энергоаудит зданий. Для осуществления данных ме-

роприятий под невысокий процент будут привлечены 

средства Банка, вложены бюджетные средства. Директор 

департамента городской экономической политики адми-

нистрации Омска Павел Кручинский подчеркнул, что 

Омск старается не отставать от современных тенденций в 

области энергосбережения, и это направление является 

приоритетным в деятельности муниципалитета. «В част-

ности, в нашем городе уже четвертый год действует дол-

госрочная целевая программа по повышению энергоэф-

фективности. За этот период все муниципальные учреж-

дения и предприятия Омска были оснащены приборами 

учета, в большинстве из них проведены энергетические 

обследования», — сообщил П.Кручинский. В Омске экс-

пертами ЕБРР выделены 379 учреждений с наиболее вы-

сокими удельными расходами ресурсов и соответственно 

подлежащие для первоочередной реализации энергосер-

висного контракта. Из них 139 школ, 169 детских садов, 

23 учреждения дополнительного образования департа-

мента образования администрации Омска, 19 зданий – 

департамента по делам молодежи, физической культуры и 

спорта администрации Омска, а также 29 учреждений 

департамента культуры администрации Омска.  

Орловская область 

Совет муниципальных образований 

— Сеть МФЦ дойдет до всех сельских поселений 

На прошедшем VI съезде совета председатель СМО Иван 

Грачев рассказал о работе по обеспечению устойчивого 

развития муниципальных образований и улучшению жиз-

ни людей. Губернатор указал на важное направление ра-

боты — внедрение принципа «одного окна» при оказании 

государственных и муниципальных услуг. В работе съез-

да приняли участие губернатор области Александр Коз-

лов, председатель областного совета народных депутатов 

Леонид Музалевский, главный федеральный инспектор 

Афанасий Киселев, члены регионального правительства, 

депутаты областного совета, руководители структурных 

подразделений федеральных и государственных органов 

власти, главы муниципальных образований области. Гу-

бернатор указал на важное направление работы — вне-

дрение принципа «одного окна» при оказании государст-

венных и муниципальных услуг. Филиалы МФЦ и сеть 

удаленных рабочих мест будут создаваться во всех муни-

ципалитетах вплоть до сельских поселений. В 2013 году 

предстоит также большая работа по программе социаль-

ного развития села. В конце прошлого года губернатор 

поручил блоку социального развития разработать долго-

срочную программу демографического развития области 

с учетом всех озвученных Президентом России задач. В 

числе приоритетов открытие в области новых детских 

садов, расширение форм поддержки многодетных семей, 

предоставление им бесплатных земельных участков, 

обеспечение жильем молодых семей, развитие детской 

медицины, поддержка занятости молодежи, обеспечение 

жильем детей-сирот, пропаганда здорового образа жизни, 

развитие физической культуры и спорта. 

Самарская область 

Самара 

— Увеличены штрафы за нарушения в сфере ЖКХ и бла-

гоустройства 

Администрация Самары разработала законопроект о по-

вышении штрафов за нарушения в сфере ЖКХ и благоус-

тройства. Сегодня он был утвержден во втором и оконча-

тельном чтении на заседании Самарской губернской Ду-

мы. Представленный законопроект вносит поправки в 

закон «Об административных правонарушениях на терри-

тории Самарской области», ужесточающие наказание за 

несоблюдение Правил благоустройства. Так, например, 

нарушение порядка производства земляных работ долж-

ностным лицам вместо 5 тыс. руб. будет стоить 25 тыc. 

руб., юридическим лицам, вместо 20 тыс. руб. – 500 тыс. 

руб., а за повторное нарушение – 1 млн руб. А за грязь, 

которую разносят транспортные средства при выезде со 

строительных площадок, застройщикам придется запла-

тить до 800 тыс. руб. Также законопроект предусматрива-

ет повышение штрафов за выбрасывание мусора из окон 

автомобилей (до 3 тыс. руб. для граждан и до 300 тыс. 

руб. для юридических лиц), несанкционированное разме-

щение объявлений (до 2 тыс. руб. для граждан и до 300 

тыс. руб. для юридических лиц), нанесение граффити (до 

5 тыс. руб. для граждан и до 800 тыс. руб. для юридиче-

ских лиц). По мнению первого заместителя Главы Самары 

Виктора Кудряшова, принятые поправки помогут навести 

в городе порядок. «Изменения, внесенные в закон Самар-

ской области, касаются ужесточения санкций за наруше-

ния правил благоустройства по наиболее типичным видам 

правонарушений, из-за которых наш город зачастую вы-

глядит неопрятным. К сожалению, подобного рода право-

нарушения долгое время были нормой, – отмечает первый 

вице-мэр. – Несмотря на активную работу администра-

тивных комиссий – а в прошлом году было составлено 

более 4500 протоколов по данным статьям – незначитель-

ный размер штрафов не позволяет добиться соответст-

вующего результата. Реализация нашей законодательной 

инициативы позволит существенно увеличить размер 

штрафов для граждан и должностных лиц. И фактически 

установить запретительный уровень штрафов для органи-

заций, которые нарушают действующие Правила благоус-

тройства». Принятие законопроекта поддержали 27 муни-

ципалитетов Самарской области, Государственная жи-

лищная инспекция и Министерство энергетики и ЖКХ. 

Подобные жесткие меры в отношении размера штрафов 

уже не первый год применяются в республиках Татарстан, 

Мордовия и еще в ряде субъектов Российской Федерации. 

«Мы благодарны Правительству Самарской области и 

депутатскому корпусу, которые, несмотря на революци-

онный характер законопроекта, приняли важное решение 

и дали нам серьезный инструмент, который позволит по-

высить социальную дисциплину и навести порядок в сфе-

ре благоустройства», – подчеркнул В.Кудряшов. 

— В муниципалитете может появиться система «Ин-

теллектуальный город» 

В Самаре может появиться единая автоматизированная 

электронная система «Интеллектуальный город». Вопрос 

ее создания обсуждался сегодня на совещании в Самар-

ской администрации. Создание подобной системы позво-

лит повысить комфортность жизни в Самаре и макси-

мально оптимизировать работу городских властей. Одной 

из важных задач системы называется городское дорожно-

транспортное управление. При правильной организации 

движения скорость транспорта в часы «пик» может быть 

увеличена на 15-20%. Это сэкономит время в пути и со-

кратит выброс выхлопных газов в атмосферу. Еще одной 

важной частью системы является информатизация объек-

тов ЖКХ. В частности, система позволит получить реаль-

ную картину по энергозатратам каждого жилого и нежи-

лого объекта на территории города. Кроме того, с помо-

щью системы планируется повысить уровень безопасно-
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сти самарцев. Должен быть создан единый диспетчерский 

центр, который объединит показания всех камер наруж-

ного наблюдения города и будет работать в связке с опе-

ративными службами (МЧС, полицией, скорой помо-

щью). Участникам совещания были предложены презен-

тации уже действующих автоматических электронных 

систем в других городах России. По итогам обсуждения 

собравшиеся приняли решение о создании демонстраци-

онного варианта системы «Интеллектуальный город», 

чтобы более детально оценить целесообразность ее вне-

дрения и определить экономическое обоснование реали-

зации проекта. «В рамках подготовки к проведению на 

территории Самарской области матчей Чемпионата мира 

по футболу нам необходимо создать комфортную среду 

пребывания участников и гостей этого спортивного 

праздника. И, как ни масштабны стоящие перед нами за-

дачи, как ни сложна реализация всего комплекса меро-

приятий в организационном, техническом, правовом ас-

пектах, иного пути как создание интеллектуального горо-

да сегодня не существует», – отметил заместитель пред-

седателя правительства Самарской области – руководи-

тель департамента информационных технологий и связи 

Станислав Казарин. 

— Глава города установил более жесткие сроки подачи 

деклараций для муниципальных чиновников 

В Администрации Самары состоялось рабочее совещание 

при Главе города Дмитрии Азарове. Одним из обсуждав-

шихся стал вопрос о предоставлении муниципальными 

служащими сведений о доходах, имуществе и обязатель-

ствах имущественного характера в 2013 году. Руководи-

тель Департамента по управлению персоналом и кадровой 

политике Алексей Никулин напомнил, что отчеты долж-

ны предоставить все лица, замещающие должности муни-

ципальной службы, руководители муниципальных учре-

ждений, а также претенденты на эти должности. До 30 

апреля они должны подать сведения о собственных дохо-

дах за прошлый год, об имуществе и обязательствах иму-

щественного характера, а также аналогичные сведения, 

касающиеся супругов и несовершеннолетних детей. Дан-

ные будут размещены на официальном сайте Админист-

рации Самара, а также будут предоставляться средствам 

массовой информации по их запросам. Умалчивание му-

ниципальным служащим, руководителем МУ сведений о 

доходах или представление заведомо недостоверной или 

неполной информации является правонарушением, вле-

кущим их увольнение. Д.Азаров посоветовал подчинен-

ным подойти к вопросу заполнения деклараций со всей 

серьезностью. «Коллеги, это очень важная составляющая 

нашей работы, надеюсь, все понимают ее значимость, – 

сказал мэр. – Департамент по управлению персоналом, 

безусловно, готов оказать любую методическую помощь, 

но понятно, что ответственность лежит на каждом со-

труднике, который должен подавать декларацию. К сожа-

лению, у нас есть опыт прошлых лет, когда по недосмот-

ру декларации заполнялись с ошибками. Я уже не говорю 

о том, что кому-то придет в голову что-то утаить. То, что 

будет проверена каждая декларация, и, в том числе, я 

лично возьму это на контроль, можете быть уверены. Ес-

ли кто-то что-то задумал, лучше заявление сразу напиши-

те – еще до декларации. Посмотрите примеры, которые, в 

том числе, есть в Государственной Думе». Глава Самары 

напомнил, что зачастую по работе муниципалитетов люди 

оценивают систему власти всей страны. «Любая ошибка в 

этой работе рождает недоверие граждан, – пояснил мэр. – 

Мы с вами работаем в местном самоуправлении, это тот 

уровень власти, который ближе всего к людям, и недове-

рие к местному самоуправлению рождает недоверие ко 

всей системе государственного управления в целом». 

Д.Азаров также распорядился, что декларации должны 

быть предоставлены за месяц до окончания декларацион-

ного периода, то есть до 30 марта. За это время можно 

провести дополнительные проверки, уточнить данные, 

исправить возможные недочеты. 

Саратовская область 

Саратов 

— В общественном транспорте могут появиться вали-

даторы 

Так называемые валидаторы скоро могут появиться в са-

ратовском транспорте. Об этом рассказал руководитель 

ГКУ «Центр информационных технологий» Николай 

Горчаков. В эти минуты он на пресс-конференции расска-

зывает, зачем эта карта нужна. По его словам, пока карта 

малофункциональна. Максимум, что она позволяет – это 

расплатиться в крупных торговых сетях за товар и войти 

на сайт госуслуг. В дальнейшем она «обрастет» функцио-

налом, например, появится возможность оплачивать ею 

проезд в транспорте. Как – Н.Горчаков не знает. По его 

словам, один из вариантов – установка в транспорте счи-

тывающих терминалов, то есть валидаторов. Затем пла-

нируется возможность использования карты для оплаты 

услуг ЖКХ, сотовой связи и Интернета. Что же касается 

оплаты товара в торговых сетях, терминалы для приема 

оплаты установлены в 2607 торговых точках города. 

Правда, оговорился выступающий, воспользоваться УЭК 

могут клиенты не всех банков, а лишь тех, которые за-

ключили договор с комитетом по информатизации прави-

тельства области. 

Сахалинская область 

Южно-Сахалинск 

— Генеральный консул Японии посетил городскую адми-

нистрацию 

Администрацию города с официальным визитом посетил 

Масацугу Сэо, возглавивший Генеральное консульство 

Японии в Южно-Сахалинске с января 2013 года. Мэр об-

ластного центра Андрей Лобкин приветствовал гостей и 

отметил, что южносахалинцы высоко ценят дружествен-

ные и партнерские отношения, сложившиеся с японской 

стороной. А.Лобкин рассказал, что Южно-Сахалинск 

имеет побратимские связи и соглашения о сотрудничестве 

с тремя городами японской префектуры Хоккайдо, актив-

но осуществляются двухсторонний обмен в сфере куль-

турны и спорта. В свою очередь, М.Сэо поблагодарил 

мэра за прием и выразил намерение и в дальнейшем ак-

тивно содействовать укреплению добрососедских связей 

и создавать новые возможности для взаимодействия. 

— Потребительский рынок в 2012 году развивался ус-

тойчиво 

Итоги развития в 2012 году потребительского рынка, 

сельского хозяйства, пищевой и перерабатывающей про-

мышленности, а также рыбопромышленного комплекса 

подвели в администрации Южно-Сахалинска. На отрасле-

вом совещании специалисты департамента продовольст-

венных ресурсов и потребительского рынка говорили об 

основных достижениях прошлого года и определили при-

оритетные направления на 2013 год. Как доложил началь-

ник департамента Александр Бандюков, текущая ситуа-

ция на потребительском рынке Южно-Сахалинска остает-

ся стабильной с высокой степенью товарного насыщения 
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и развитием сферы торговли и услуг. По сравнению с 

уровнем 2011 года по всем показателям, характеризую-

щим состояние отрасли, отмечается позитивная динамика. 

Так, в прошлом году в областном центре розничный обо-

рот увеличился на 1,5% и составил 64 млрд руб. Налого-

вые поступления в бюджет Южно-Сахалинска от рознич-

ной торговли также выросли – на 3,7% и достигли уровня 

241 млн руб. На душу населения было продано товаров на 

333 тыс. руб., что на 2% больше показателя 2011 года. 

Всего же в городе сосредоточено 62% от общего объема 

розничного оборота и 98% оптового оборота всей Саха-

линской области. В прошлом году было построено, ре-

конструировано и введено в эксплуатацию 36 объектов 

торговли площадью 8 тыс. кв.м. На начало 2013 года в 

городском округе функционирует 1435 торговых объек-

тов – 183 тыс. кв.м., оптовая сеть насчитывает 182 склад-

ских помещения площадью 116 тыс. кв.м. В целом, сум-

марная обеспеченность населения торговыми площадями 

на 1000 жителей увеличилась на 5% и составила 948 кв.м, 

при нормативе – 662 кв. м. Стоит отметить, что рост дос-

тигается в основном за счет крупных торговых центров в 

городской черте, сегодня их более 60. Но проведенные в 

2012 году маркетинговые исследования показали, что за-

частую, в разрезе микрорайонов, фактическая потреб-

ность населения в магазинах шаговой доступности и дру-

гих малых форматах торговли не достаточно удовлетво-

ряет потребительский спрос. — В этой связи, особые на-

дежды возлагаются на реформу размещения нестационар-

ных торговых объектов (НТО), которая призвана посте-

пенно сократить их количество и осуществить переход к 

развитию стационарной торговой сети, и в первую оче-

редь, магазинов шаговой доступности. В данный момент в 

соответствии с требованиями федерального закона №381-

ФЗ подготовлен проект схемы НТО, ориентированный на 

спрос населения. Несмотря на то, что документ преду-

сматривает создание 49 новых (проектных) мест, общее 

количество нестационарных торговых объектов должно 

сократиться с 448 существующих до 308. Большая часть 

из новых участков, выделенных под НТО, предполагает 

размещение социально-ориентированных павильонов и 

магазинов местных товаропроизводителей. Все эти места 

будут представляться только по результатам аукционов и 

конкурсов, сейчас ведется разработка соответствующей 

документации и требований к их участникам, — отметил 

в своем выступлении А.Бандюков. — Кроме того, приня-

то Положение о размещении нестационарных торговых 

объектов на территории городского округа «Город Южно-

Сахалинск», главной отличительной особенностью кото-

рого является значительное снижение административных 

барьеров и абсолютное отсутствие финансовых затрат на 

получение права размещения НТО. Единственное, что 

потребуется, это утверждение проекта НТО и сдача объ-

екта в эксплуатацию по акту приемки. Что касается сферы 

услуг, по состоянию на 1 января 2013 года на территории 

городского округа функционируют 372 объекта общест-

венного питания на 17 тыс. посадочных мест, 32 гостини-

цы на 1,6 тыс. номеров, 658 объектов бытового обслужи-

вания и 67 туристских компаний. Оборот общественного 

питания составил 2,7 млрд руб., что в сопоставимых це-

нах, на 10,3% превышает показатель 2011 года. Объем 

платных услуг оценивается в размере 35,2 млрд руб., в 

расчете на одного южносахалинца их оказано на сумму 

182,2 тыс. руб. Деятельность сельскохозяйственных пред-

приятий городского округа также характеризуется поло-

жительной динамикой. Производство мяса возросло на 

23,3% к уровню 2011 года и составляет 2142,9 тонн, про-

изводство молока увеличилось на 11,1% (3732,8 тонн), 

овощей — на 3,6% (8254 тонн), картофеля – на 18,6% 

(11129 тонн). С целью создания условий для расширения 

рынка сбыта продукции местного производства и обеспе-

чения населения сельхозпродукцией по отпускным ценам 

производителей в 2012 году введено в эксплуатацию 10 

стилизованных павильонов местных товаропроизводите-

лей. На территории рынков и торговых комплексов пре-

доставлено 142 льготных торговых места для сельскохо-

зяйственных товаропроизводителей и садоводов-

огородников, а также проведено 8 сельскохозяйственных 

ярмарок. Для рыбопромышленного комплекса городского 

округа прошлый год оказался самым результативным по 

объемам вылова водных биологических ресурсов за по-

следние несколько лет — более 50 предприятий добыли 

281,7 тыс. тонн рыбы и морепродуктов, что на 21,8% 

больше по сравнению с 2011 годом. Среди приоритетных 

задач текущего года — привлечение инвестиций в разви-

тие сети сельской розничной торговли, внедрение про-

грессивных форм дистанционной и развозной торговли, 

принятие мер экономического стимулирования по под-

держке строительства магазинов шаговой доступности и 

созданию социально-ориентированной торговой инфра-

структуры, фирменной торговой сети местных товаро-

производителей. Также будет продолжена работа по 

обеспечению беспрепятственного доступа к объектам по-

требительского рынка маломобильных категорий населе-

ния. 

— Почти треть жителей города регулярно занимаются 

физкультурой и спортом 

Все больше жителей Южно-Сахалинска с каждым годом 

регулярно занимаются физкультурой и спортом: по по-

следним данным, их уже почти 31% от общего числа го-

рожан. Рост этого показателя за два года составил более 

4%, сообщил на прошедшем сегодня отраслевом совеща-

нии управления по физической культуре, спорту и моло-

дежной политике администрации Южно-Сахалинска о 

развитии отрасли в городе за 2012 год и задачах на год 

нынешний начальник управления Егор Умнов. Жителей 

областного центра, выбравших спорт и здоровый образ 

жизни, становится больше благодаря открытию крупных 

спортивных объектов и дворовых спортивных площадок. 

В 12 спортивных образовательных учреждениях на терри-

тории города обучаются более 5 тыс. детей. Они трени-

руются в 24 видах спорта, самые массовые из которых — 

плавание, футбол и спортивный туризм. В работе с деть-

ми и молодежью важную роль играют общественные 

спортивные федерации, которых в Южно-Сахалинске 

действует почти 60. За прошлый год в спортивно-

массовых мероприятиях участвовало более 10 тыс. чело-

век, их число также заметно выросло по сравнению с 2011 

годом. 15 воспитанников спортивных школ города были 

включены в состав сборных команд России, в том числе 8 

— в их основной состав. Отдельные проблемы развития 

физкультуры и спорта на территории Южно-Сахалинска 

призвана решить муниципальная целевая программа, рас-

считанная до 2018 года. В прошлом году, например, для 

решения кадрового вопроса, впервые за много лет трое 

тренеров муниципальных спортивных школ получили 

ключи от служебных квартир. Кроме того, большой попу-

лярностью у горожан пользуются дворовые площадки, 

которых на балансе муниципалитета сейчас находится 18. 

На десяти из них в настоящее время залиты ледовые кат-

ки с бесплатным посещением. Настоящим центром спор-
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тивной жизни планировочного района Луговое стало воз-

веденное в рамках внутриквартального благоустройства 

поле для мини-футбола с искусственным покрытием. В 

настоящее время прорабатывается вопрос по строительст-

ву еще трех таких площадок в микрорайонах Южно-

Сахалинска. В нынешнем году управлением по физиче-

ской культуре, спорту и молодежной политике админист-

рации областного центра планируется проведение и уча-

стие как в традиционных ярких спортивных мероприяти-

ях («Золотая шайба», «Кожаный мяч», турниры и чем-

пионаты по различным видам спорта), так и новых. Среди 

них — хоккейный турнир на Кубок мэра, который прово-

дится в этом году впервые и станет традиционным. 

Свердловская область 

— Нижний Тагил и Каменск-Уральский обошли Екате-

ринбург в рейтинге благоустройства городов 

Нижний Тагил и Каменск-Уральский обошли Екатерин-

бург в конкурсе на «Самое благоустроенное муниципаль-

ное образование Свердловской области» за 2012 год, – 

сообщили в пресс-службе регионального правительства. 

Столица Среднего Урала заняла 3 место, Нижний Тагил – 

2, а лидером стал Каменск-Уральский. Основные показа-

тели, по которым оценивалась работа муниципалитетов, – 

санитарно-эпидемиологическое состояние территорий, 

состояние городских дорог, тротуаров, уличного освеще-

ния, городских зеленых насаждений. Кроме того, учиты-

валась обеспеченность населенных пунктов детскими иг-

ровыми площадками и элементами доступности среды 

жизнедеятельности для маломобильных групп населения. 

Участие в конкурсе приняли 36 муниципалитетов. В зави-

симости от численности населения все они были разделе-

ны на 4 категории. В первую группу вошли крупные тер-

ритории с населением от 100 тыс. человек и более, во 

вторую – муниципалитеты с населением от 40 до 100 тыс. 

человек. К третьей категории участников были отнесены 

муниципальные образования с населением от 15 до 40 

тыс. человек, а в четвертую группу вошли населенные 

пункты, в которых проживает менее 15 тыс. человек. По 

итогам рассмотрения конкурсных материалов первое ме-

сто с вручением почетного диплома правительства 

Свердловской области и денежной премии в размере 1,5 

млн руб. на приобретение коммунальной специализиро-

ванной техники и оборудования присуждено: по I катего-

рии – муниципальному образованию г.Каменск-

Уральский; по II категории – Качканарскому городскому 

округу; по III категории – городскому округу Рефтинский; 

по IV категории – городскому округу ЗАТО Свободный. 

Второе место с вручением почетного диплома правитель-

ства Свердловской области и денежной премии в размере 

1,25 млн руб. присуждено: по I категории – городу Ниж-

ний Тагил; по II категории – Новоуральскому городскому 

округу; по III категории – Артинскому городскому окру-

гу; по IV категории – Михайловскому муниципальному 

образованию. Третье место с вручением почетного ди-

плома правительства Свердловской области и премии в 

размере 1 млн руб. присуждено: По I категории – муни-

ципальному образованию «город Екатеринбург»; По II 

категории – Полевскому городскому округу; По III кате-

гории – Арамильскому городскому округу; По IV катего-

рии – городскому округу Верхние Серги. Добавим, грамо-

тами министерства энергетики и жилищно-

коммунального хозяйства Свердловской области с вруче-

нием ценных призов награждены городские округа Верх-

ний Тагил, Карпинск, город Лесной, Невьянский город-

ской округ, Сухой Лог, Нижняя Салда, Ивдельский, Бере-

зовский, Кировградский городские округа и Дружинин-

ское городское поселение. 

Тамбовская область 

Совет муниципальных образований 

— Совет подключился к решению проблем водоснабже-

ния 

В состав рабочей группы по формированию областной 

программы водоснабжения наряду с заместителями гу-

бернатора и специалистами регионального управления 

топливно-энергетического комплекса и жилищно-

коммунального хозяйства вошли представители совета, 

что свидетельствует о тесном взаимодействии органов 

государственной власти области с советом муниципаль-

ных образований. В настоящее время готовится заявка 

региона на получение федеральной субсидии на реализа-

цию программы в текущем году, которая должна быть 

отправлена в Министерство регионального развития РФ 

до 20 февраля. Разработаны критерии отбора объектов в 

программу «Чистая вода». Важнейшими из них являются 

износ объектов водоснабжения и водоотведения, аварий-

ность систем, низкое качество воды, решение схода граж-

дан о софинансировании строительства, наличие в муни-

ципалитете программы комплексного развития комму-

нальной инфраструктуры. В 2012 году регион также по-

лучал субсидию из федерального бюджета на реализацию 

программы «Чистая вода», ее сумма составила 201,8 млн 

руб. Из областного бюджета было добавлено порядка 200 

млн руб., из местных — 2,8 млн руб. В программу вошло 

80 объектов, на текущий момент завершены работы на 49 

из них, остальные будут сданы в первом полугодии 2013 

года. Для того чтобы эффективно использовать средства, 

проводятся сходы граждан, на которых обсуждаются пер-

воочередные направления и самые востребованные рабо-

ты по реконструкции системы водоснабжения района. 

Совет тоже внес свой вклад в формирование региональ-

ной программы «Чистая вода», что послужит развитию 

муниципалитетов. 

— Решение вопросов, поставленных органами МСУ 

Состоялось очередное заседание комиссии по правовым 

вопросам совета. Отличительной чертой данного заседа-

ния явилось то, что рассматриваемые вопросы поставле-

ны муниципалитетами области. Обращения муниципаль-

ных образований с инициативой рассмотреть тот или 

иной проблемный вопрос говорят о том, что муниципали-

теты видят в комиссии по правовым вопросам эффектив-

но действующий орган совета. В работе комиссии приня-

ли участие представители комитетов областной думы, 

финансового управления области, управления по вопро-

сам безопасности и правопорядка администрации облас-

ти, военного комиссариата области. Администрация горо-

да Уварово обратилась в совет с просьбой выйти с зако-

нотворческой инициативой по внесению изменений в Фе-

деральный закон «О воинской обязанности и военной 

службе». В частности, предлагается ввести ответствен-

ность работодателей за прием на работу граждан, которые 

не имеют документов, подтверждающих прохождение 

службы или наличие отсрочки, освобождения от нее. По 

итогам обсуждения данного вопроса члены комиссии 

приняли решение об инициировании внесения изменений 

в федеральное законодательство. Глава города Котовск 

Аркадий Антонян привлек внимание членов комиссии к 

вопросу определения нормативов формирования расходов 
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на оплату труда муниципальных служащих, выборных 

должностных лиц местного самоуправления, депутатов, 

осуществляющих свои полномочия на постоянной основе 

и на содержание органов местного самоуправления. По 

итогам обсуждения вопроса решено направить главе ад-

министрации области обращение о внесении изменений в 

соответствующее областное постановление. При рассмот-

рении областного законопроекта «Об организации, осу-

ществлении регионального государственного контроля 

(надзора) и муниципального контроля и порядке взаимо-

действия органов муниципального жилищного контроля с 

органом регионального государственного жилищного 

надзора» были внесены предложения, с которыми согла-

сились разработчики законопроекта. Предложения комис-

сии по правовым вопросам будут внесены в областную 

думу для рассмотрения. 

Тамбов 

— Город станет привлекательным для туризма 

Сделать наш город настоящим туристическим центром — 

одна из приоритетных задач настоящего времени. И ее 

реализация в ближайшем будущем вполне реальна, ведь 

кроме хорошей экологии и удобного транспортного со-

общения, богатой истории и выразительной архитектуры, 

в Тамбове есть немало поистине уникальных достопри-

мечательностей и культурных памятников, которые могут 

быть интересны жителям других регионов. В этом году в 

городе пройдет уже третья Международная Покровская 

ярмарка, ставшая настоящей визитной карточкой Тамбо-

ва. Программа этого яркого и масштабного мероприятия с 

каждым годом становится все более разнообразной и на-

сыщенной и привлекает в наш город немало гостей и уча-

стников из ближнего и дальнего зарубежья. Этот год бу-

дет ознаменован важными событиями, особенно в куль-

турной жизни города, которые также добавят колорита в 

тамбовскую туристическую палитру. Для того, чтобы ко-

ординировать работу и определять приоритеты развития 

туризма в городе Тамбове, создан координационный со-

вет по туризму, который возглавил глава Администрации 

Александр Бобров. В состав совета вошли ученые, пред-

ставители бизнеса, управленцы в сфере транспорта, безо-

пасности, торговли, культуры и образования, PR-

менеджмента и информатизации. Координационный совет 

займется рассмотрением вопросов состояния и развития 

инфраструктуры туризма и основных туристских объек-

тов на территории города, а также выработкой предложе-

ний и рекомендаций относительно создания и обеспече-

ния условий развития услуг и мер реализации муници-

пальной политики в сфере туризма. 

Томская область 

— Губернатор области поставил перед органами мест-

ного самоуправления новые задачи 

Губернатор Томской области Сергей Жвачкин принял 

участие в VIII Съезде ассоциации «Совет муниципальных 

образований Томской области». В мероприятии, прошед-

шем в большом зале областной администрации, приняли 

участие 350 представителей районов и сельских поселе-

ний региона. «Местное самоуправление решает отнюдь не 

местечковые задачи, — подчеркнул С.Жвачкин. — Му-

ниципальные органы — это тот уровень управления, по 

работе которого население делает вывод о власти в целом. 

Вы, как никто другой, знаете, что волнует жителей, какие 

вопросы люди считают первостепенными. Взяв за основу 

эту информацию, нам с вами предстоит выработать еди-

ную стратегию развития Томской области — вектор, по 

которому будут двигаться все территории вне зависимо-

сти от позиции того или иного руководителя». Как отме-

тил С.Жвачкин, сегодня перед органами местного само-

управления стоят задачи развития по четырем основным 

направлениям. Это подготовка стратегий основных от-

раслей экономики и муниципальных образований, повы-

шение транспортной доступности территорий, эффектив-

ность муниципального управления и повышение качества 

оказания муниципальных услуг. Глава региона поручил 

руководителям муниципалитетов, не откладывая, присту-

пить к решению проблемы кадров. Как подчеркнул 

С.Жвачкин, на уровне поселений и даже районов специа-

листы-управленцы сегодня зачастую просто отсутствуют. 

Также губернатор поручил главам территорий заняться 

созданием сети многофункциональных центров, развити-

ем муниципальных услуг в рамках «Электронного прави-

тельства». «Сегодня большинство интернет-сайтов орга-

нов местного самоуправления напоминают вывеску на 

входе в администрацию: название территории и список 

контактов, — сказал губернатор. — Где информация для 

инвесторов? Где перечень приоритетных проектов? Где 

обратная связь с главой? Ситуацию надо менять». 

— Глава региона раскритиковал сайты муниципалитетов 

за недостаток информации 

Губернатор Томской области С.Жвачкин поручил руко-

водителям муниципалитетов незамедлительно решить 

кадровую проблему с управленцами, а также сделать ин-

тернет-сайты органов местного самоуправления инфор-

мационно привлекательными для потенциальных инве-

сторов, сообщила в понедельник пресс-служба обладми-

нистрации. «Сегодня большинство интернет-сайтов орга-

нов местного самоуправления напоминают вывеску на 

входе в администрацию: название территории и список 

контактов. Где информация для инвесторов? Где перечень 

приоритетных проектов? Где обратная связь с главой? 

Ситуацию надо менять», – цитирует слова С.Жвачкина 

пресс-служба областной администрации. Также по дан-

ным обладминистрации, на встрече с представителями 

районов и сельских поселений, которая прошла в рамках 

VIII съезда ассоциации «Совет муниципальных образова-

ний Томской области», губернатор обозначил направле-

ния развития муниципалитетов. Среди них – подготовка 

стратегий основных отраслей экономики и муниципаль-

ных образований, повышение транспортной доступности 

территорий, эффективность муниципального управления 

и повышение качества оказания муниципальных услуг. В 

частности, губернатор отметил необходимость создания 

сети многофункциональных центров и развития муници-

пальных услуг в рамках «Электронного правительства». 

«Глава региона поручил, не откладывая, приступить к 

решению проблемы кадров. Как подчеркнул С.Жвачкин, 

на уровне поселений и районов специалисты-управленцы 

сегодня зачастую просто отсутствуют», – говорится в со-

общении обладминистрации. 

— Томские муниципалитеты просят единые регламенты 

по переданным им госполномочиям 

Делегаты VIII съезда Совета муниципальных образований 

Томской области предложили разработать единые адми-

нистративные регламенты предоставления услуг по пере-

данным госполномочиям. Как сообщил на съезде предсе-

датель Совета муниципальных образований Александр 

Емельянов, сегодня на уровень местного самоуправления 

в общей сложности передано около 100 государственных 

полномочий. При этом на осуществление большинства из 



  

 

  
 

СТР. 29 ИНФОРМАЦИОННЫЙ БЮЛЛЕТЕНЬ МСУ № 08 (226) 

них денег у муниципалитетов не хватает. «Из восемна-

дцати областных законов, в которые госполномочия упа-

кованы, по десяти не переданы средства на так называе-

мое их администрирование. В результате оплата труда 

муниципальных служащих, которые непосредственно 

заняты исполнением переданных госполномочий, и затра-

ты на материально-техническое обеспечение их исполне-

ния производятся за счет средств местных бюджетов», — 

сказал А.Емельянов. По его словам, особенно напряжен-

ная ситуация складывается в поселениях с приобретением 

жилья для детей-сирот. «Всю непосредственную работу 

по поиску жилых помещений, проведению аукционов, 

согласованию сделок купли-продажи, оформлению доку-

ментов ведут поселковые администрации без необходи-

мой компенсации материальных затрат и затрат на оплату 

труда», — пояснил А.Емельянов. Он сообщил, что анало-

гичной ситуации муниципалитеты опасаются и в связи с 

возможной передачей им региональных полномочий по 

отлову бродячих собак. «Переговоры о передаче этих 

полномочий только ведутся, но у муниципалов есть опа-

сения, что ситуация может повториться — полномочия 

передадут без денег на их выполнение», — сказал 

А.Емельянов. Он предложил внести в резолюцию VIII 

съезда Совета муниципальных образований предложение 

предусмотреть в областных законах средства на компен-

сацию материальных затрат и затрат на оплату труда при 

осуществлении муниципальными служащими переданных 

госполномочий. Вместе с тем А.Емельянов выступил с 

инициативой разработать и единые регламенты осущест-

вления госполномочий. «Пока есть только субъективная 

практика, а нужна единая методология, разработанная 

вместе с профильными департаментами обладминистра-

ции, нужны единые для всех территорий административ-

ные регламенты предоставления услуг по переданным 

госполномочиям», — заявил А.Емельянов. 

Челябинская область 

Кыштым 

— В городе вводят практику раздельного сбора мусора 

В Год охраны окружающей среды Кыштым реализует 

проект по раздельному сбору мусора. В ближайшее время 

на площадках по сбору твердых бытовых отходов появят-

ся специальные маркированные контейнеры. В Год охра-

ны окружающей среды особое внимание в Кыштымском 

городском округе будет уделено мероприятиям по раз-

дельному сбору отходов. Инициаторами реализации дан-

ного проекта выступают глава округа Людмила Шеболае-

ва, комитет природных ресурсов и охраны окружающей 

среды администрации при взаимодействии с индивиду-

альным предпринимателем Виталием Прохоровым. В 

ближайшее время на площадках по сбору ТБО в микро-

районах многоквартирных домов появятся специальные 

маркированные контейнеры для раздельного сбора мусо-

ра. По словам руководителя комитета природных ресур-

сов и охраны окружающей среды Людмилы Устиновой, 

уже изготовлен опытный образец контейнера для картона 

и пластмассовых бутылок. «Приѐмные пункты» будут 

установлены на 40 площадках по сбору ТБО, реестр кото-

рых согласован с экологами. Предприниматель приобрѐл 

транспорт и оборудование для регулярного сбора, вывоза 

и взвешивания вторсырья. На начальном этапе реализа-

ции проекта наша задача – активное информирование и 

просвещение населения о проблеме раздельного сбора 

мусора», – рассказала Л.Устинова. 

Челябинск 

— В муниципалитете появятся зоны, свободные от куре-

ния 

Жители Челябинска поддержали идею о создании зон, 

свободных от курения, – таковы результаты соцопроса, 

размещенного на официальном сайте мэрии, 80% респон-

дентов южноуральской столицы проголосовали в пользу 

сити-менеджера – передает корреспондент Агентства но-

востей «Доступ» со ссылкой на пресс-службу админист-

рации города Челябинской области. С предложением ор-

ганизовать зоны, свободные от курения, глава Админист-

рации города выступил три недели назад. Он предложил 

ввести ограничения на территории парков, скверов, а 

также на Кировке. Отметим, подобный опыт широко рас-

пространен за рубежом. Там за соблюдением законов о 

запрете курения следят сами граждане – делают замеча-

ния и просят убрать сигарету. Именно поэтому челябин-

цам было предложено высказать мнение по этому вопро-

су. Проголосовать на любой внутренней странице сайта 

можно до 10 марта. Затем, если большинство по-

прежнему поддержит организацию зон без курения, будет 

подготовлено обращение на имя губернатора Михаила 

Юревича, чтобы правительство Челябинской области ока-

зало поддержку муниципалитету по этому вопросу. 

Москва 

Совет муниципальных образований 

— Создание аппаратов советов депутатов 

Национальный исследовательский университет «Высшая 

школа экономики» (НИУ ВШЭ) по инициативе совета 

муниципальных образований провел круглый стол о те-

кущих изменениях в системе городского МСУ. В 2012 

году законом города Москвы советы депутатов были на-

делены полномочиями по согласованию планов благоуст-

ройства дворовой территории, парков и скверов, планов 

капитального ремонта домов и по контролю за выполне-

нием этих планов, по согласованию размещения объектов 

капитального и некапитального строительства, по заслу-

шиванию отчетов о работе управ и ряда других государ-

ственных учреждений, обслуживающих население в рай-

онах. 29 декабря 2012 года советом муниципальных обра-

зований в порядке законодательной инициативы внесены 

в городскую думу два законопроекта, подготовленных на 

основании предложений политических партий «Справед-

ливая Россия», КПРФ и независимых депутатов. Предла-

гаемые изменения дают возможность муниципальным 

образованиям создавать аппараты советов депутатов, ко-

торые будут помогать обеспечивать работу депутатов, 

работающих на общественных началах. Кроме того, сове-

там депутатов предлагается дать возможность принимать 

решения о перераспределении между муниципалитетами 

и управами районов исполнительно-распорядительных 

полномочий по организации досуговой и спортивной ра-

боты, по опеке и попечительству, по созданию и обеспе-

чению деятельности комиссий по делам несовершенно-

летних и защите их прав. Данные изменения, а также пер-

спективы усиления роли представительных органов мест-

ного самоуправления в городе как раз и стали предметом 

обсуждения экспертного сообщества. 

Санкт-Петербург 

Совет муниципальных образований 

— Совет подвел итоги прошедшего года 

Состоялся ежегодный съезд совета муниципальных обра-

зований, в ходе которого были рассмотрены итоги работы 
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совета в 2012 году, а также вопросы совершенствования 

законодательства о местном самоуправлении, вопросы 

взаимодействия органов МСУ с органами государствен-

ной власти, наиболее актуальные проблемы, связанные с 

деятельностью органов МСУ. Главы внутригородских 

муниципальных образований, внесшие существенный 

вклад в развитие местного самоуправления, были награж-

дены благодарностями губернатора, прокурора, избира-

тельной комиссии, Общероссийского Конгресса муници-

пальных образований, постоянной комиссии законода-

тельного собрания по устройству государственной власти, 

местному самоуправлению и административно-

территориальному устройству, почетными знаками совета 

муниципальных образований за вклад в развитие местно-

го самоуправления. Также на съезде прошло награждение 

победителей и лауреатов общегородских конкурсов по 

различным направлениям деятельности органов МСУ, 

организованных советом в 2012 году. 

Еврейская автономная область 

— Местной власти предложено заботиться о транс-

портном обслуживании населения 

Вице-губернатор Геннадий Антонов провел заседание 

областной комиссии по вопросам местного самоуправле-

ния в автономной области. Обсуждена тема организации 

транспортного обслуживания населения между поселе-

ниями в границах муниципальных районов. Как сказал 

вице-губернатор, проблемы организации пассажирских 

перевозок постоянно поднимают жители населенных 

пунктов области, они обращаются с этими вопросами в 

правительство области и лично к губернатору. На сове-

щании рассмотрена ситуация в каждом муниципальном 

районе и областном центре. Она различная, несмотря на 

то, что нормативная правовая база в муниципалитетах в 

основном подготовлена. Утверждены положения о кон-

курсах на право обслуживания муниципальных регуляр-

ных маршрутов городского, пригородного, междугород-

ного сообщения, а также муниципальных маршрутных 

сетей. Известно, что в крупных населенных пунктах, на-

пример, городах Биробиджане и Облучье решить пробле-

мы транспортного сообщения легче, чем в отдаленных 

селах, где не только не развит рынок транспортных услуг, 

но и желающих их предоставлять практически нет. Не 

одинакова ситуация и в районных центрах. Не первый раз 

в стадии банкротства оказывается Ленинское муници-

пальное автотранспортное предприятие, что мешает в 

организации работы общественного транспорта, и сказы-

вается на качестве предоставляемых им услуг. Не на 

должном уровне осуществляются транспортные услуги в 

ряде поселений Биробиджанского, Октябрьского районов. 

В области есть населенные пункты, из которых невоз-

можно добраться автобусом. Анализируя в целом ситуа-

цию по обеспечению пассажироперевозок общественным 

транспортом, Г.Антонов подчеркнул, что муниципалите-

ты решением этой проблемы должны заниматься посто-

янно. Несмотря на то, что областной бюджет компенсиру-

ет им расходы на организацию убыточных маршрутов (а 

их по нескольку в каждом районе), денег на их содержа-

ние не хватает и местной власти необходимо искать вари-

анты оптимального решения проблемы транспортного 

обслуживания населения, чтобы и предприятия работали 

с прибылью, и люди были довольны. Вице-губернатор 

поддержал планы руководства Облученского городского 

поселения по созданию единого муниципального пред-

приятия, которое будет решать комплекс вопросов, свя-

занных с содержанием городского хозяйства и транспорт-

ным обслуживанием населения. Управлению автомо-

бильных дорог и транспорта правительства области 

Г.Антонов предложил создать единую схему транспорт-

ного обслуживания населения Еврейской автономной об-

ласти, в которую будут включены все виды транспорта, 

имеющиеся на территории субъекта федерации. Такая же 

схема должна быть в каждом муниципальном районе. Не-

обходимо, по мнению вице-губернатора, также усилить 

контроль за состоянием пассажирских перевозок, в том 

числе за нелегальными перевозчиками, деятельность ко-

торых далеко не безопасна для пассажиров и, кроме того, 

подрывает экономическую основу автоперевозчиков, ра-

ботающих на законных основаниях. 

— Районной власти нужно вернуть полномочия в сферах 

ЖКХ и культуры 

Губернатор области Александр Винников побывал в го-

роде Облучье, где провел совещание по итогам деятель-

ности органов местного самоуправления Облученского 

муниципального района в 2012 году. Обсуждены и задачи 

муниципалитетов на 2013 год. В докладе, с которым вы-

ступил глава администрации Облученского муниципаль-

ного района Виктор Орел, отмечено, что в последние го-

ды в экономике района сформировалась положительная 

динамика промышленного производства. Говорилось о 

неплохих показателях валового производства сельскохо-

зяйственной продукции во всех категориях хозяйств, об 

эффективности использования сельскохозяйственных 

угодий. Глава района охарактеризовал положение дел в 

отраслях экономики, социальной сферы, коснулся бюд-

жетной политики, управления муниципальным имущест-

вом, распоряжения земельными ресурсами, назвал еще не 

решенные по ряду причин проблемы и пути их решения. 

В числе приоритетных направлений работы районного 

муниципального образования в 2013 году В.Орел выделил 

поддержку местных товаропроизводителей, малого и 

среднего предпринимательства, привлечение дополни-

тельных финансовых ресурсов через участие в региональ-

ных и федеральных программах, пополнение бюджета 

района за счет роста собственных доходов и реализацию 

мероприятий программы развития района до 2015 года. О 

работе за год на совещании отчитались главы Теплоозер-

ского, Облученского, Известковского городских поселе-

ний Галина Борисова, Константин Крылов, Наталья Ро-

дионова, глава Пашковского сельского поселения Сергей 

Шабанов. Также выступили руководители нескольких 

управлений правительства ЕАО и комитета образования 

области, они выделили основные направления работы в 

курируемых сферах. Оценивая итоги работы муниципа-

литета в 2012 году, А.Винников обратил внимание адми-

нистрации района на проблемы жилищно-коммунального 

хозяйства. По мнению главы региона, сложившаяся сис-

тема управления ЖКХ не позволяет принципиально ре-

шать накопившиеся вопросы и, по большому счету, не-

эффективна. Уровень поселений, на который передана 

работа с организациями ЖКХ, недостаточен, – считает 

губернатор. Он рекомендовал рассмотреть обозначенную 

проблему и возможность перенесения ответственности за 

весь механизм взаимодействия со структурами отрасли на 

администрацию района. Таким образом, вернув себе ра-

нее переданные полномочия, районная муниципальная 

власть сможет аккумулировать финансы, распределять их 

на первоочередные нужды и осуществлять контроль за 

работой управляющих компаний. В полномочиях поселе-

ний останется сбор платежей за потребленные комму-
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нальные услуги с организаций и населения. По мнению 

губернатора, возвращать на районный уровень следует и 

управление в сфере культуры, так как в ближайшие годы 

реально помочь ее развитию может только централизация 

полномочий. К «узким местам» в деятельности местной 

власти А.Винников отнес некоторые вопросы формиро-

вания схем территориального планирования, выделения 

земельных участков под строительство жилья, работы по 

установке приборов учета потребления услуг коммуналь-

ных служб, подготовки к новому отопительному сезону и 

накопления топлива. Губернатор рекомендовал местной 

власти внимательнее работать с обращениями граждан и 

не откладывать решение обозначаемых проблем в долгий 

ящик. 

Ханты-Мансийский автономный округ 

Ханты-Мансийск 

— Глава города поручил разработать туристический 

продукт для школьников 

 «Наша задача – сделать так, чтобы туристы приезжали в 

Ханты-Мансийск на протяжении всего года, чтобы пре-

бывание в нашем городе было интересным в любой сезон. 

В этом цель нашей работы», – подчеркнул Глава Ханты-

Мансийска Василий Филипенко, открывая первое в этом 

году заседание консультативного совета по развитию ту-

ризма. Встреча была посвящена обсуждению проблем и 

перспектив развития туристической отрасли. Одним из 

шагов к достижению поставленной цели может стать про-

звучавшее в ходе заседания предложение по организации 

посещения школьниками из разных уголков Югры столи-

цы автономного округа и ознакомления с его достопри-

мечательностями. В качестве примера были приведены 

страны Европы, где достаточно широко развиты турпото-

ки, связанные с изучением детьми истории и культуры 

родного края. По итогам обсуждения этого предложения 

В.Филипенко распорядился отработать на уровне окруж-

ных структур схему посещения учениками старших клас-

сов города Ханты-Мансийска, но прежде сформировать 

специализированный турпродукт, детальную программу 

пребывания, которая бы отвечала интересам и потребно-

стям детской аудитории. Исполнением этого поручения 

займется недавно созданное в городе муниципальное 

бюджетное учреждение «Управление по развитию туриз-

ма и внешних связей». Официально оно начало свою дея-

тельность в конце декабря 2012 года и в настоящий мо-

мент занимается несколькими направлениями. В частно-

сти, специалисты сосредоточены на уточнении базы дан-

ных об имеющихся в Ханты-Мансийске объектах тури-

стической инфраструктуры, систематизировании инфор-

мации о туристских потоках не только в течение года, но 

и после каждого крупного мероприятия. На заседании 

были подведены итоги работы Администрации Ханты-

Мансийска по созданию условий и реализации мероприя-

тий по развитию туризма в 2012 году, перечислены пер-

спективные направления деятельности по подготовке к 

туристическому сезону 2013 года. Чтобы понять, какой 

турист приедет в Ханты-Мансийск и что ему будет инте-

ресно посмотреть в городе, проводится комплексное мар-

кетинговое исследование, результаты которого станут 

известны в марте. В числе других задач – продвижение 

туристического бренда Ханты-Мансийска. Сегодня в ра-

боте несколько имиджевых проектов, например, выпуск 

специального приложения о городе к газете «Совершенно 

секретно», издание подробного туристического путеводи-

теля и туристической карты города. Карта тиражом 5000 

экземпляров появится уже к Финальному этапу Кубка 

мира по биатлону и будет активно распространяться сре-

ди его участников и гостей. В ближайших планах также – 

работа по размещению информации о Ханты-Мансийске 

в Интернет-ресурсах, участие в общероссийских и меж-

дународных конкурсах и выставках, изготовление не-

скольких роликов и фильма о столицы Югры и, кроме 

того, создание единой взаимосвязанной информационно-

навигационной системы, которая бы объединила все ту-

ристические объекты и достопримечательности города. 

Ожидается, система навигации включит в себя информа-

ционные указатели и табло с картой города. Планируется 

также реализовать проект по присвоению туристическим 

объектам Ханты-Мансийска QR-кодов (QR – Quick 

Response – «быстрый отклик» – двухмерный штрихкод, 

предоставляющий информацию для быстрого ее распо-

знавания с помощью сканирующей программы). 

— Город может стать символом России 

На сайте город-россии.рф стартовал интернет-проект 

«Город России – национальный выбор». В конкурсе при-

нимают участие города – административные центры всех 

регионов Российской Федерации. Среди прочих там при-

сутствует и Ханты-Мансийск. Пользователям предлагает-

ся выбрать город, обладающий неповторимым историче-

ским, культурным наследием и достойный стать нацио-

нальным символом страны. На сайте можно получить 

полную информацию и представление об интересующем 

городе, поделиться своими впечатлениями о тех, в кото-

рых побывали. В этом году проект дополнился форумом, 

став, таким образом, общественной интернет-площадкой, 

где каждый пользователь может выразить свое мнение, 

заявить об успехах и проблемах своего города. Проголо-

совать за любой из городов можно ежедневно, в любое 

удобное время. Сделать свой выбор необходимо с помо-

щью кнопки «голосовать», расположенной напротив вы-

бранного города в общем рейтинге, либо на персональной 

странице города. Для исключения влияния на результаты 

выбора технологий автоматической накрутки, проголосо-

вать с одного IP-адреса можно не более одного раза в су-

тки. Данные по текущим результатам голосования обнов-

ляются постоянно. Сейчас Ханты-Мансийск находится на 

15 позиции среди 81 города, опережая такие крупные му-

ниципалитеты, как например, Санкт-Петербург.  

Ямало-Ненецкий автономный округ 

Новый Уренгой 

— Решением городской думы внесены изменения в 

структуру администрации города 

Управление образования администрации города Новый 

Уренгой переименовано в департамент образования. Пе-

реименование управления в департамент предложено с 

учетом объема выполняемых функций, в целях обеспече-

ния повышения статуса и совершенствование функцио-

нальной модели управления в сфере образования, а также 

по аналогии со структурным подразделением в Ямало-

Ненецком автономном округе (ЯНАО). Управление капи-

тального строительства и архитектуры переименовано в 

Управление градостроительства и архитектуры, также 

создается Управление капитального строительства. Дей-

ствующим законодательством четко разграничена дея-

тельность органов местного самоуправления в областях 

архитектуры, градостроительства и капитального строи-

тельства. Внесение указанного изменения предложено в 

целях обеспечения повышения эффективности реализа-

ции полномочий органов местного самоуправления по 
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данным видам деятельности. Контрольно-правовое 

управление переименовано в Контрольно-правовой де-

партамент. Переименование управления в департамент 

предложено с учетом объема выполняемых функций, а 

также по аналогии со структурными подразделениями в 

ЯНАО. Данные изменения структуры администрации го-

рода Новый Уренгой позволят обеспечить оптимальное 

выполнение полномочий органов местного самоуправле-

ния муниципального образования город Новый Уренгой. 

Изменение структуры планируется в рамках предельной 

штатной численности муниципальных служащих и не 

повлечет увеличения утвержденного на текущий год фон-

да оплаты труда. 

Салехард 

— В центре внимания главы администрации – работа 

управляющих компаний 

Планирование работы по благоустройству Салехарда в 

летний период – стало основной темой аппаратного сове-

щания, которое провел Глава Администрации города 

Иван Кононенко. Большие планы у городских властей по 

проведению капитальных и плановых ремонтов в образо-

вательных учреждениях окружной столицы. Департамен-

том образования уже составлен перечень необходимых 

работ, готовится документация для проведения торгов, 

определены объемы финансирования. Также, 

И.Кононенко дал ряд поручений руководителям струк-

турных подразделений по текущим задачам – это свое-

временная уборка и вывоз мусора, очистка от снега улиц 

и дворов города, продолжение плановых работ по осве-

щению городских улиц. Что касается уборки снега, то, как 

отмечает Глава Администрации, сегодня нареканий нет – 

очистка ведется качественно. Зато есть вопросы к управ-

ляющим компаниям – в некоторых жилых микрорайонах 

мусор вывозят несвоевременно, контейнеры по несколько 

дней стоят переполненные. На приеме по личным вопро-

сам и во время встреч с населением, салехардцы жалуют-

ся Главе Администрации на то, что управляющие кампа-

нии не качественно исполняют свои обязанности по со-

держанию жилфонда. Как заметил И.Кононенко, в на-

стоящее время проводится мониторинг работы всех 

управляющих компаний и ТСЖ города. «Учитывается 

всѐ: качество выполнения работ – уборка территории, 

вывоз мусора, откачка жидких бытовых отходов, содер-

жание и текущий ремонт жилого фонда, наличие долгов 

за услуги ЖКХ, работа с неплательщиками. По итогам 

мониторинга 1 марта будет принято решение – стоит ли 

Администрации города продолжать работать с частными 

управляющими компаниями или создавать единую муни-

ципальную, где будет и прозрачное финансирование, и с 

кого спросить за качество работы». 

— Город может отказаться от услуг управляющих ком-

паний 

В Салехарде изучают работу управляющих компаний и 

ТСЖ. Если итоговая оценка окажется не утешительной, 

то на смену частникам может прийти единая муници-

пальная компания. Время «Ч» наступит первого марта. 

Пойти на такой шаг городские власти заставили беско-

нечные жалобы горожан на некачественную работу 

управляющих компаний по содержанию жилого фонда. 

Такие заявления главе городской администрации Ивану 

Кононенко приходится выслушивать как во время встреч 

с салехардцами, так и на личных приемах. В некоторых 

микрорайонах мусорные контейнеры стоят переполнен-

ные по несколько дней, – сообщает пресс-служба город-

ской администрации. «В ходе мониторинга учитывается 

всѐ: качество выполнения работ по уборке территории, 

вывозу мусора, содержанию и текущему ремонту жилого 

фонда, а также наличие долгов за услуги ЖКХ и работа с 

неплательщиками. По итогам мониторинга первого марта 

будет принято решение – стоит ли администрации про-

должать работать с частными управляющими компаниями 

или создавать единую муниципальную. Там будет с кого 

спросить за качество работы и финансовые расходы», – 

заявил И.Кононенко. 
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